
 

 

9:00 14 ОКТЯБРЯ – 9:00 15 ОКТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 385 
- без перепечаток 275 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Спунер: в Белоруссии давно практикуют выдачу паспортов легионерам 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Канадский нападающий Райан Спунер в эксклюзивном интервью Metaratings.by 
поделился мнением о получении российских и белорусских паспортов 
североамериканскими хоккеистами.  

перейти к статье 

Ларионов: преступление, что "Торпедо" играет такими клюшками! 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после поражения в 
матче со "Спартаком" (2:4). 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "В "Авангарде" Рябыкин много лет прикрывал 
спину Хартли. В "Витязе" тоже работа вдолгую" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный 
олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Щитов о "Витязе": "Это уровень ВХЛ - аутсайдер, показывающий 
неинтересный хоккей. Нет болельщиков на трибунах" (Sports.ru) 
Никита Щитов назвал "Витязь" командой уровня ВХЛ.  

перейти к статье 

Климович из "Сибири" про омоложение в КХЛ: "В "Торпедо" и 
"Северстали" больше всего молодых, но они не уступают кому-то по игре. 
Сейчас меньше прямолинейного бей-беги" (Sports.ru) 
Иван Климович заявил, что больше команд в КХЛ играют креативно.  

перейти к статье 

Артем Батрак оценил шансы Дроздова и Скоренова попасть на Матч звезд 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Комментатор телеканалов КХЛ и Матч ТВ Артем Батрак выделил своих 
фаворитов на участие в Матче звезд КХЛ среди белорусов. 

перейти к статье 

Голдобин набрал 30 очков в 19 матчах - он лучший бомбардир КХЛ. 
Форвард "Спартака" продлил результативную серию до 5 игр (Sports.ru) 
Николай Голдобин упрочил лидерство в списке бомбардиров КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Жамнов рассказал, что плакат с Ларионовым висел в его комнате (ТАСС) 
Тренер "Спартака" отметил, что равнялся на нынешнего наставника "Торпедо", 
когда был хоккеистом 

перейти к статье 

Жамнов: перебегать - это легкая атлетика. Не скажу, что мы проиграли 
"Торпедо" в движении (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов подвел итоги победного матча с 
"Торпедо" (4:2).  

перейти к статье 

Секретный козырь Жамнова. "Спартак" обыграл "Торпедо" благодаря 
дублю Талалуева (Советский спорт) 
Для нападающего москвичей эти голы стали первыми в сезоне. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Орлов рассказал, что хочет быть похож по манере 
игры на Хейсканена (ТАСС) 
По словам игрока красно-белых, ему нравится катание и хладнокровие 
финского защитника "Далласа"  

перейти к статье 

Голди-шоу захватило КХЛ. Новый "Спартак" Жамнова - украшение лиги 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Москвичи обыграли на выезде "Торпедо", а их лидер - Николай Голдобин - 
оформил дубль и лидирует в гонке бомбардиров, снайперов и ассистентов 
чемпионата. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион отметил прогресс "Спартака" при Жамнове (Р-
Спорт) 
Кожевников заявил, что в игре "Спартак" видна рука Жамнова 

перейти к статье 

Ларионов: надеюсь, в головах игроков никогда не будет чипов. Не хотим, 
чтобы играли роботы (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после поражения в 
матче со "Спартаком" (2:4). 

перейти к статье 

"Ак Барс" на Дальнем Востоке: главные выводы по выездной серии 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
"Ак Барс" закончил свое турне на Дальнем Востоке.  

перейти к статье 

У московского "Динамо" снова октябрьский спад. Расстраиваться не надо, 
это типичная история (Allhockey (allhockey.ru)) 
Посмотрим, как команда Алексея Кудашова выберется из этого неудачного 
отрезка.  

перейти к статье 



 

 

Московское "Динамо" показывает хорошую игру в КХЛ, но что‑то не так с 

большинством" - Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил выступление 
московского "Динамо" на старте Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Щитов: у московского "Динамо" временный кризис, они свое забьют 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал текущее выступление московского "Динамо".  

перейти к статье 

Хэмилтон: вообще не ожидал обмена из "Трактора". Никаких обид на клуб 
нет (Чемпионат.com) 
Канадский новичок минского "Динамо" Роб Хэмилтон высказался после матча с 
санкт-петербургским СКА. 

перейти к статье 

Хэмилтон: СКА - самая североамериканская команда КХЛ? Да. Слышал, 
что так играет "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Канадский новичок минского "Динамо" Роб Хэмилтон высказался после матча 
со СКА (2:3). 

перейти к статье 

Пашнин - о победе СКА над "Динамо": Реабилитировались за поражение в 
Минске, забили дважды в большинстве. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Михаил Пашнин в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым поделился эмоциями от победы над минским 
"Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Рендулич: чувствую, что могу помочь игрокам СКА выйти на новый 
уровень (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Борна Рендулич высказался после матча с минским "Динамо" 
(3:2). 

перейти к статье 

Александр Никишин: "Будем радовать болельщиков и подниматься в 
турнирной таблице" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После домашней победы над минским "Динамо" (3:2) защитник СКА Александр 
Никишин ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

Что происходит в СКА, как играют новички СКА (Чемпионат.com) 
Арсений Грицюк остался в запасе, а питерская команда приобретает 
габаритных новичков. Это свидетельство перемен? 

перейти к статье 

Агент Андрей Матвеев высказался о неудачной игре СКА и ЦСКА на старте 
сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев прокомментировал старт сезона КХЛ для СКА 
и ЦСКА.  



 

 

перейти к статье 

"Новый русский" с отличным катанием". Агент Матвеев назвал главные 
открытия старта сезона (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев выделил игроков, которые лучше всего 
проявили себя за первые полтора месяца сезона КХЛ. 

перейти к статье 

"У команды нет кризиса". Хоккейный агент прокомментировал игру 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев прокомментировал старт сезона КХЛ для 
"Авангарда".  

перейти к статье 

18-летний защитник Гуляев: в "Авангарде" многое разрешают. Я больше в 
свободном плавании (Чемпионат.com) 
Защитник "Авангарда" Михаил Гуляев высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с московским 
"Динамо" со счетом 3:0. 

перейти к статье 

Спунер: решил, что мне не подходят методы работы Квартальнова, 
поэтому перебрался в Омск (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Канадский нападающий Райан Спунер в эксклюзивном интервью Metaratings.by 
рассказал о причинах, по которым принял решение не оставаться в минском 
"Динамо".  

перейти к статье 

"Мы проиграли Канаде не разгромно. Там люди из первых-вторых 
звеньев НХЛ". Самонов - о ЧМ, ОИ и карьере в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью вратаря "Салавата Юлаева" - о стартовавшем сезоне, Сергее 
Бобровском и письме Деду Морозу. 

перейти к статье 

Руслан Абросимов: "Северсталь" играет в хоккей будущего? Ответ 
заключается в том, как мы проявим себя (Allhockey (allhockey.ru)) 
Руслан Абросимов проводит третий сезон в "Северстали".  

перейти к статье 

Канадский защитник "Трактора" Бауи: "В команде много русских ребят, но 
чувствую себя как дома" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский защитник " Трактора " Мэдисон Бауи заявил, что чувствует себя как 
дома после перехода в челябинский клуб. 

перейти к статье 

Не победа, а мучение. ЦСКА сыграл в "автобус" с южанами (Советский 
спорт) 
У столичных армейцев продолжаются трудности в регулярке КХЛ.  

перейти к статье 

Федоров: все прекрасно понимают, чем занимался Федотов в прошлом 
сезоне. Претензий нет (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров высказался после победы в матче с 
"Сочи" (2:1). 

перейти к статье 

Хуснутдинов - об обмене из СКА в "Сочи": инициатива была, думаю, 
Романа Ротенберга (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Марат Хуснутдинов прокомментировал поражение в матче 
с ЦСКА (1:2).. 

перейти к статье 

"По обмену со СКА без комментариев, но Хуснутдинов нас полностью 
устраивает" - тренер "Сочи" Кокорев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер хоккейного клуба " Сочи " Дмитрий Кокорев заявил, что не 
хочет комментировать недавний обмен со СКА. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Спартак" забил спорный победный гол в ворота "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
"Спартак" забил спорный гол в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Торпедо". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Северсталь" арендует защитника "Торпедо" Иванова (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Северсталь" арендует до конца сезона защитника 
"Торпедо" Глеба Иванова.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"У нас в команде грязь не поощряется". Даниил Липский - о капитанстве, 
бомбардирской гонке, боевитых партнерах, готовности к дебюту в КХЛ, 
сломанном зубе и братьях-хоккеистах (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Лидер "Динамо-Шинника" в интервью Hockey.by рассказал о старте нового 
сезона, учебе в универе и за кем следит в НХЛ.  

перейти к статье 

Судья МХЛ Лерке: "Кузнецов - отзывчивый человек, привозил мне 
футболку Овечкина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о дружбе с нападающим "Вашингтона" 
Евгением Кузнецовым. Оба являются воспитанниками школы "Трактор". 

перейти к статье 

"Наша команда даст бой каждому". Игрок "Снежных Барсов" рассказал о 
первых шагах в хоккее и планах в МХЛ (Sports.kz) 
Нападающий "Снежных Барсов" Абзал Алибек в интервью пресс-службе клуба 
рассказал о подготовке к сезону и своих целях, сообщает Sports.kz. 

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Полозкова: "Хочу сыграть в одной пятерке с Шохиной и Ганеевой" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Интервью с одним из самых молодых игроков Лиги  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Я неудачно сыграл клюшкой, и они забили..." Овечкин взял на себя вину 
за поражение от "Питтсбурга" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Вашингтон" впервые в истории ничего не забил в матче открытия, проиграв 
"Питтсбургу" (0:4).  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Спунер: в Белоруссии давно практикуют выдачу паспортов легионерам 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Канадский нападающий Райан Спунер в эксклюзивном интервью Metaratings.by 
поделился мнением о получении российских и белорусских паспортов 
североамериканскими хоккеистами.  
"Не то, что я бы сделал. У меня уже есть канадский паспорт. Это умное 
решение - сэкономить место для легионера таким образом. В Беларуси такое 
давно практикуют. Для меня это странно - ты получаешь паспорт, даже не зная 
местного языка. Но это однозначно позитивно влияет на команду", - сказал 
Спунер. 
Спунер выступает в Континентальной хоккейной лиге с 2019 года. На счету 
канадца 209 матчей в лиге и 177 (53+124) набранных очков. Хоккеист защищал 
цвета минского "Динамо", "Автомобилиста" и "Авангарда". 
Ранее главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов поддержал решение 
канадского защитника хабаровского клуба Кэмерона Ли получить российский 
паспорт. 

https://metaratings.ru/news/spuner-v-belorussii-davno-praktikuyut-vydachu-
pasportov-legioneram-294740/ 

Похожие сообщения (6): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 14 октября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: преступление, что "Торпедо" играет такими клюшками! 
(Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после поражения в 
матче со "Спартаком" (2:4). 
"Много брака в передачах в первом периоде? У каждого есть свое видение. 
Слово "брак" очень сильное. Сказать, что было слишком явным, этого не было. 
Наоборот, похвалил ребят за игру в первом периоде. Не знаю, о каком браке 
идет речь, мы играли плотно, компактно, в зоне атаки не было разрыва между 
нападающими и защитниками. В этом плане затрудняюсь акцентировать 
внимание на брак. Без ошибок не бывает ни одной игры. Хочешь, чтобы она 
была совершенной, абсолютно правильной, но мы играли против хорошего 
соперника. Здесь ссылаться на плохой лед... Могу сослаться только на плохие 
клюшки. Если бы на моем месте был Скотти Боумэн, клюшек защитников, 
которыми мы играем, просто не было бы в раздевалке. Тонкими крюками вот 
такого размера при довольно среднем качестве льда уже никто не играет, если 
говорить про НХЛ. Это преступление, что мы такие клюшки получаем, что 
ребята ими играют. Мне жалко. Если бы у нас был запас качественного 
инвентаря, я просто собрал бы всю пачку и отдал бы детям 7-8 лет, чтобы они 
ими начинали. Потому что это не клюшки для игроков КХЛ", - передает слова 
Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://metaratings.ru/news/spuner-v-belorussii-davno-praktikuyut-vydachu-pasportov-legioneram-294740/
https://metaratings.ru/news/spuner-v-belorussii-davno-praktikuyut-vydachu-pasportov-legioneram-294740/
https://russian.rt.com/sport/news/1216829-kanada-avangard-forvardt-naturalizaciya-khl
https://www.kp.ru/sports/hokkej/stranno-spuner-osudil-poluchenie-legionerami-pasportov-rossii/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1087854
https://allhockey.ru/news/show/492912-Spuner_o_naturalizacii_dlya_menya_stranno_poluchaesh_pasport_dazhe_ne_znaya_yazyka
https://www.sports.ru/hockey/1115550466-spuner-o-naturalizaczii-v-kxl-umnoe-reshenie-sekonomit-mesto-dlya-legi.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5279364-larionov-prestuplenie-chto-
torpedo-igraet-takimi-klyushkami.html 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 14 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 октября 2023 

• ТАСС, Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "В "Авангарде" Рябыкин много лет прикрывал 
спину Хартли. В "Витязе" тоже работа вдолгую" (Russia-hockey.ru, Москва, 
15 октября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный 
олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ЗАЧЕМ НА КАЖДОМ МАТЧЕ КХЛ ВСПОМИНАТЬ ЧЕЛОВЕКА, КОТОРЫЙ ИЗ-ЗА 
БУГРА УНИЖАЕТ НАШ НАРОД?  
- Что отметили для себя на прошедшей неделе?  
- События в мире накаладывают огромный отпечаток на все - даже на наше 
восприятие спорта, хоккея. Пока даже юношеские команды России вновь 
отстраняют от всех турниров, мы включаем ТВ и видим как в XXI веке целые 
кварталы и города стираются в пыль, дети погибают сотнями. И ничего - все 
молчат, никого даже от спорта не отстраняют.  
Вот это двуличие просто угнетает. К сожалению, оно проявляется и в нашем 
хоккее.  
- О чем речь, Александр Викторович?  
- Уже говорил о том, что КХЛ не должна быть в стороне от нашего народа. Идет 
СВО, но героев спецоперации по-прежнему так и не приглашают на хоккей, не 
отмечают, не дают проводить торжественные вбрасывания.  
Смотрю НХЛ - там перед матчами до сих пор чествуют ветеранов американских 
войн, которые шли чуть ли не в прошлом веке и в тысячах километров от 
Штатов. А у нас - все спят, разве что СКА и ЦСКА на старте сезона какие-то 
мероприятия провели.  
В КХЛ если что и напоминает о СВО, то косвенно - фамилия негодяя-банкира 
на каждом борту. Да, знаю, что свой банк он вроде кому-то продал. Но зачем 
нужно на каждом хоккейном матче напоминать о человеке, который сделал 
деньги на нашем народе, а теперь из-за бугра его унижает? Знаете, Задоров на 
этом фоне - наивный и невинный мальчик.  
Считаю, что такое - неуважение к себе и просто позорище. КХЛ нужно срочно 
просыпаться!  
КРУПНЫЕ СЧЕТА ГОВОРЯТ О ПРОБЛЕМАХ С "ФИЗИКОЙ" И МАСТЕРСТВОМ  
- Что бросилось в глаза непосредственно в хоккее?  
- Очень много крупных поражений той или иной команды. Это говорит о том, что 
многие в Лиге еще не готовы проводить по 68 матчей - не хватает ни "физики". 
ни мастерства.  
Самый яркий пример - "Витязь". Я говорил о том, что Дмитрий Рябыкин сильно 
рискует, когда берет команду в таком разобранном состоянии. Вижу, что он 
пытается перестроить ее с оборонительных "один - четыре" на более 
современный, атакующий стиль, но пока команда не готова. Отсюда крупные 
поражения.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279364-larionov-prestuplenie-chto-torpedo-igraet-takimi-klyushkami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5279364-larionov-prestuplenie-chto-torpedo-igraet-takimi-klyushkami.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/288477
https://sport24.ru/hockey/news-586822-larionov-pozhalovalsya-na-nizkoye-kachestvo-klyushek-u-igrokov-torpedo-eto-prestupleniye
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962889_Prestuplenije_chto_khokkeisty_Torpedo_igrajut_takimi_klushkami_Oni_ne_dla_igrokov_KKhL__Larionov
https://allhockey.ru/news/show/492922-Larionov_razobral_porazhenie_Torpedo_ot_Spartaka
https://www.sports.ru/hockey/1115550947-larionov-posetoval-na-klyushki-posle-porazheniya-ot-spartaka.html
https://tass.ru/sport/19014515


 

 

- Что "Витязю" посоветуете?  
- Двухочковая система - обманчивая. Вроде бы больших разрывов в таблице 
нет, но убрать отставание от зоны плей-офф в восемь-девять очков при 
нынешнем количестве команд уже невозможно. Тем более что по сравнению с 
предыдущим чемпионатом Запад стал сильнее - и те же прошлогодние 
середняки "Спартак" или минское "Динамо" теперь могут навести шороху и в 
плей-офф.  
Поэтому на месте "Витязя" все свое внимание уделил бы не легионерам, а 
молодежи. Нужно строить команду уже на следующий сезон. Может, менять 
ради перспективы кого-то из ветеранов или иностранцев, наигрывать будущие 
связки.  
В "Авангарде" Рябыкин работал вдолгую, много лет прикрывал спину 
гастролеру Хартли. Вот и в "Витязе" придется прикрыть спину менеджменту. 
Главное в этой ситуации - не быть временщиком.  
"КУНЬЛУНЬ" ПОДТВЕРЖДАЕТ, ЧТО В РОССИИ СЛОЖНЫЙ ХОККЕЙ  
- Что еще отметите на прошедшей неделе?  
- "Спартак" с позиции силы обыграл ЦСКА, это что-то новенькое, а точнее, 
хорошо забытое старое, напомнившее о наших, былых временах (смеется). 
Самое главное, чтобы красно-белых по "физике" хватило на весь сезон.  
ЦСКА, а также СКА по-прежнему идут тяжело, но я не сомневаюсь, что свои 
очки армейцы возьмут. А вот "Сибири", "Барысу", "Трактору", дальневосточным 
клубам можно начинать волноваться, осенний задел не создан.  
Как и ожидалось, резко сдал "Куньлунь". Но так всегда бывает, когда заходишь 
в чемпионат на легких ногах. В России сложный хоккей, роль предсезонки 
высокая, расслабляться и хитрить в августе нельзя. Китайский клуб это 
подтверждает.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/kozhevnikov_ryabykin_mnogo_prikryval_hartley_vityaz_
tozhe/ 

К заголовкам сообщений 

Щитов о "Витязе": "Это уровень ВХЛ - аутсайдер, показывающий 
неинтересный хоккей. Нет болельщиков на трибунах" (Sports.ru, Москва, 
14 октября 2023) 
Никита Щитов назвал "Витязь" командой уровня ВХЛ.  
Подмосковный клуб находится на 11-м месте в таблице Западной 
конференции, набрав 9 очков в 18 матчах. 
"Возможно, Дмитрий Рябыкин и сможет что-то сделать, но с самого начала 
видно, что "Витязь" - аутсайдер нашего чемпионата. 
Команда показывает очень несодержательный и неинтересный хоккей. Это 
уровень ВХЛ. Нет болельщиков на трибунах. 
Менеджмент клуба не так хорошо сработал из-за того, что не продлил в 
прошлом году контракт с Буцаевым. Ну, и травмы тоже подвели. 
Может быть, что-то и поменяется. Посмотрим, что сможет сделать Рябыкин. Он 
всего несколько игр в команде. 
Увидим, что будет матчей через десять-пятнадцать", - сказал бывший хоккеист 
клубов КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115551810-shhitov-o-vityaze-eto-uroven-vxl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/kozhevnikov_ryabykin_mnogo_prikryval_hartley_vityaz_tozhe/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/kozhevnikov_ryabykin_mnogo_prikryval_hartley_vityaz_tozhe/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/kozhevnikov_ryabykin_mnogo_prikryval_hartley_vityaz_tozhe/
https://www.sports.ru/hockey/1115551810-shhitov-o-vityaze-eto-uroven-vxl.html
https://allhockey.ru/news/show/492942-Schitov_Vityaz_eto_uroven_VHL_Posmotrim_chto_smozhet_sdelat_Ryabykin


 

 

К заголовкам сообщений 

Климович из "Сибири" про омоложение в КХЛ: "В "Торпедо" и 
"Северстали" больше всего молодых, но они не уступают кому-то по игре. 
Сейчас меньше прямолинейного бей-беги" (Sports.ru, Москва, 14 октября 
2023) 
Иван Климович заявил, что больше команд в КХЛ играют креативно.  
- Философия Немировски отличается от того, что было раньше, большим 
доверием к молодежи?  
- Возможно, потому что философия Дэвида Немировски подразумевает 
быстрый хоккей. 
Всегда идет форчек и давление, игра в короткий пас, нет частых подкатов. 
Для этого требуется высокая скорость и постоянная энергия. В связи с этим к 
молодым в команде больше доверия: я, Егор Климович, Артем Жуков, который 
провел хороший сезон-2022/23 в МХЛ. 
У него не было шанса в первой команде, а сейчас он стабильно играет во 
второй паре "Сибири". 
- Нет опасности, что при таком доверии молодым уровень игры в КХЛ может 
снизиться в связи с недостатком опыта? Омоложение лиги - это плюс?  
- Безусловно. Взять тех же "Торпедо" и "Северсталь", где играет больше всего 
молодых ребят. 
Не сказать, что эти команды как-то проседают на общем фоне и кому-то 
уступают по уровню игры. 
Такими темпами хоккей становится более интересным для зрителей. 
Сейчас в КХЛ меньше прямолинейного бей-беги и больше креатива, - сказал 
нападающий "Сибири" Иван Климович.  

https://www.sports.ru/hockey/1115551986-forvard-sibiri-ivan-klimovich-v-kxl-menshe-
pryamolinejnogo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак оценил шансы Дроздова и Скоренова попасть на Матч звезд 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 октября 2023) 
Комментатор телеканалов КХЛ и Матч ТВ Артем Батрак выделил своих 
фаворитов на участие в Матче звезд КХЛ среди белорусов. 
"Понятно, что на Матч звезд должны приехать звезды, но я сторонник того, 
чтобы в составах было какое-то разнообразие. Потому что уверен, что для 
человека, который в пятый раз приедет на это мероприятие, оно для него из 
праздника превратится в рутину. Пинчук и Колосов - хорошие варианты. Оба 
подросли за год и сейчас являются лидерами. Пинчук вообще главный 
бомбардир и лучший игрок команды.  
С другой стороны, а кто вместо них? Легионеров, которые не говорят по-русски, 
я бы вообще не хотел вызывать. Как человек, который работал на Матче звезд, 
никогда не проголосовал бы за них. Поэтому Пинчук с Колосовым - это 
нормальный вариант. Я его приветствую, помня о том, как они себя вели в 
прошлом году в Челябинске. 
На данный момент самым результативным белорусом в КХЛ является 
Александр Скоренов из "Северстали"? У Александра нормальные шансы. 
Скоренов - игрок, за которого я бы проголосовал. Там еще можно отдать голос 
Иванцову и Коростелеву, например. Но белорус - отличный вариант. Я думаю, у 
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него есть неплохие шансы попасть на Матч звезд. Там же после голосования 
болельщиков еще лига сама будет дополнительно добирать. Я считаю, что из 
"Северстали", достаточно яркой команды, Скоренов вполне может поехать в 
Питер. 
В "Салавате Юлаеве" неплохо себя показывает еще один белорус - Иван 
Дроздов? Вот у Дроздова, к сожалению, шансов поехать не так много. Для Уфы 
он не настолько ярко играет, чтобы про него прямо очень много говорили. Да, 
он там забил красивый гол в "Зеленом дерби" в ворота "Ак Барса", а в 
остальном Иван - просто качественный игрок, который выполняет свою работу. 
Я не уверен, что болельщики "Салавата" про него вспомнят в контексте Матча 
звезд, если белорусы, конечно, не включатся", - цитирует комментатора пресс-
служба ФХБ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/14/artem-batrak-ocenil-shansy-
drozdova-i-skorenova-popast-na-match-zvezd-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Голдобин набрал 30 очков в 19 матчах - он лучший бомбардир КХЛ. 
Форвард "Спартака" продлил результативную серию до 5 игр (Sports.ru, 
Москва, 14 октября 2023) 
Николай Голдобин упрочил лидерство в списке бомбардиров КХЛ.  
"Спартак" победил "Торпедо" (4:2) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Нападающий красно-белых Николай Голдобин сделал дубль в этой игре, 
забросив во втором периоде и в третьем отрезке - в пустые ворота. 
Форвард продлил результативную серию до пяти матчей. 
Всего на счету нападающего 30 (14+16) очков в 19 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ. 
Голдобин находится на первом месте в гонке лучших бомбардиров лиги, 
опережая ближайшего преследователя и партнера по "Спартаку" Павла 
Порядина, у которого 23 балла.  

https://www.sports.ru/hockey/1115550916-nikolaj-goldobin-uprochil-liderstvo-v-
spiske-bombardirov-kxl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Жамнов рассказал, что плакат с Ларионовым висел в его комнате (ТАСС, 
Москва, 14 октября 2023) 
Плакат с изображением двукратного олимпийского чемпиона, трехкратного 
обладателя Кубка Стэнли и главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова 
раньше находился в комнате у нынешнего главного тренера "Спартака" 
Алексея Жамнова. Об этом Жамнов рассказал журналистам.  
"Игорь уже работает главным тренером в клубе второй год. Его команда 
выглядит намного более солидно, чем в предыдущем году, - сказал Жамнов. - 
Когда я начинал играть в хоккей, его плакат висел у меня над кроватью. Так как 
я играл центрального нападающего, то смотрел, что он делает. Ты все равно 
берешь самое лучшее от каждого тренера. Он для меня как был легендой, так и 
остается им. Поэтому будет интересно сыграть с его командой в дальнейшем".  
В субботу "Спартак" в Нижнем Новгороде обыграл в матче Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" со счетом 4:2. "Во втором периоде 
чуть ушли от игрового задания, поэтому и проиграли его. В третьем вернулись к 
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тому, что просили от ребят, отсюда и результат. Молодцы, что не 
остановились, а продолжили играть", - подчеркнул Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19014403 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: перебегать - это легкая атлетика. Не скажу, что мы проиграли 
"Торпедо" в движении (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов подвел итоги победного матча с 
"Торпедо" (4:2). Бело-голубые вырвали победу в концовке матча, дублями 
отметились Илья Талалуев и Николай Голдобин.  
"Все, что ожидали, то и увидели. Был интересный, зрелищный, обоюдоострый 
хоккей. Все старались играть в атаке, поэтому и моменты были - и "три в ноль", 
и "два в ноль". Игра получилась. Хочу выразить благодарность ребятам, что 
выполнили задание, которое мы просили в последние 20 минут. Нам повезло, 
что мы использовали ошибки соперника, поэтому и победили. 
Делали акцент на то, чтобы лишить "Торпедо" шайбы. Если смотреть игру 
целиком, то во втором периоде мы чуть ушли от задания, поэтому этот период 
и проиграли. В третьем вернулись к той игре, которую просили, отсюда 
результат. 
Позволили сопернику отыграться? Мы учимся, делаем выводы. Это уроки для 
всех нас - игроков, тренерского штаба. Молодцы ребята, что не прекратили 
играть. 
Удаления за выброс шайбы? Бывает, это игра. В каких-то моментах и шайба 
может на ребро встать, тяжело комментировать такие ситуации. 
В третьем периоде "Торпедо" превосходило по скорости? Перебегать - это в 
легкой атлетике. Я бы не сказал, что в третьем периоде мы проиграли в 
движении. На лавке этого не было видно. Мы стали более правильно играть, 
перестали делать ненужные вещи, вот и все. 
Дубль Талалуева? Все ребята молодцы. По Талому могу сказать, что и я, и вся 
команда очень довольна, что он в таком матче забил решающий гол. Надеюсь, 
он и дальше будет играть на таком уровне. 
Следующие пять матчей с "Торпедо" тоже будут праздником хоккея? 
Посмотрим. Вы меня спрашиваете, но я не бегаю впереди паровоза, как вы", - 
передает слова Жамнова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279350-zhamnov-perebegat-eto-
lyogkaya-atletika-ne-skazhu-chto-my-proigrali-torpedo-v-dvizhenii.html 

К заголовкам сообщений 

Секретный козырь Жамнова. "Спартак" обыграл "Торпедо" благодаря 
дублю Талалуева (Советский спорт  , Москва, 14 октября 2023) 
Для нападающего москвичей эти голы стали первыми в сезоне. 
Центральным матчем субботы в КХЛ, без сомнения стала встреча в Нижнем 
Новгороде, где местные торпедовцы принимали столичный "Спартак". 
Команды, удивившие многих на старте сезона, продолжают идти в числе 
лидеров Западной конференции, преследуя возглавляющий таблицу 
ярославский "Локомотив". И при этом привлекают симпатии нейтральных 
любителей хоккея не только результатами, но и открытой, иногда до легкой 
бесшабашности, игрой. 
Тики-така Ларионова. В Нижнем Новгороде новая философия хоккея  
"Спартак" приехал в Нижний Новгород, имея в активе четырехматчевую 
беспроигрышную серию. И уже с первых минут показал серьезность намерений 

https://tass.ru/sport/19014403
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продолжить победную поступь. В начале стартовой двадцатиминутки Адаму 
Хуске пришлось всерьез потрудиться, чтобы не дать "Спартаку" быстро 
добиться успеха. Постепенно пришли в себя и торпедовцы - и несколько раз в 
игру всерьез пришлось вступить и Патрику Рибару. Тем не менее, до первого 
перерыва зрители увидели только одну заброшенную шайбу. К радости 
гостевого сектора, влетела она в ворота Хуски. А комбинация получилась на 
заглядение. Егор Филин поборолся у борта и переадресовал шайбу за ворота 
Бурмистрову. Тот переадресовал ее на пятак Илье Талалуеву, который и 
открыл счет в этом матче. 
Во втором периоде ситуация для "Торпедо" на время усложнилась еще 
сильнее. Андрей Локтионов сумел в непростой ситуации оставить шайбу в 
чужой зоне, Иван Морозов отдал поперечный пас на Николая Голдобина и 
лидер бомбардирской гонки нынешнего чемпионата удвоил перевес гостей. 
Вернуться в эту игру гостям во многом помог случай. Рибар готовился 
реагировать на бросок Кирилла Воронина, но рикошет от Бобби Линча сбил его 
с толку. Шайба как будто нехотя нырнула в ворота "Спартака". Москвичи 
ответили выходом к воротам в исполнении Голдобина, но на этот раз лидер 
атак красно-белых не сумел переиграть Хуску. 
А вот поймавшие кураж торпедовцы смогли сравнять счет еще до ухода на 
второй перерыв. Удаление Михала Чайковски привело к большим проблемам 
для "Спартака". На реализацию лишнего хозяевам льда понадобилось всего 
шесть секунд. Выигранное вбрасывание в чужой зоне, быстрый пас на Никиту 
Артамонова - и неотразимый бросок последнего. Показалось, что спартаковцы 
даже толком не успели понять, что произошло. 
Третий период в большинстве предстояло начать уже "Спартаку". Но игра в 
этом компоненте, отлично работающем у команды Алексея Жамнова в этом 
сезоне, в этом матче у гостей откровенно не клеилась. Быстрая игра в 
обоюдных атаках продолжалась, но счет упорно не хотел меняться ни в ту, ни в 
другую сторону. И когда уже показалось, что командам предстоит продолжить 
выяснение отношений в овертайме, "Спартак" забил. Талалуев к своей первому 
голу в сезоне добавил второй. Судьям понадобилось некоторое время, чтобы 
уточнить, не бил ли Илья по шайбе ногой, но в итоге взятие ворот было 
признано легитимным. 
Попытка Игоря Ларионова спасти игру привела только к голу в пустые ворота - 
очередному в богатом послужном списке Николая Голдобина. 4:2 - "Спартак" 
побеждает "Торпедо" и обходит нижегородцев в турнирной таблице, 
поднимаясь на вторую строчку в Западной конференции. 

https://www.sovsport.ru/articles/2:1087865 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Орлов рассказал, что хочет быть похож по манере 
игры на Хейсканена (ТАСС, Москва, 14 октября 2023) 
Хоккеист "Спартака" Даниил Орлов по манере игры хочет быть похожим на 
защитника клуба Национальной хоккейной лиги "Даллас" Миро Хейсканена. Об 
этом он рассказал ТАСС.  
19-летний Орлов выступает за "Спартак" с прошлого года. В 14 матчах 
текущего сезона Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) он отдал одну 
голевую передачу и отличился в игре с ЦСКА (5:3) 11 октября.  
"Стараюсь брать пример с Миро Хейсканена из "Далласа". Мы одинаковы по 
антропометрии, и я стараюсь кататься, как он, - сказал Орлов. - Все финны 

https://www.sovsport.ru/articles/2:1087865


 

 

абсолютно хладнокровные ребята, и я стараюсь где-то, может, поспокойнее 
подходить к игре, как и он. Стараюсь сейчас смотреть повторы матчей НХЛ".  
Орлов высказался о своем опыте игры в КХЛ. "Появилось больше уверенности 
на льду в действиях, надеюсь, что повзрослел. Тем более в том году не 
позволяли в полную силу играть травмы, а в этом году ничего такого нет. Играю 
каждый матч, стараюсь помогать команде, и тренерский штаб мне доверяет", - 
подчеркнул он.  
В субботу "Спартак" в Нижнем Новгороде обыграл "Торпедо" со счетом 4:2. 
"Получилась классная игра, обоюдоострая. Установки тренера меняются с 
каждой игрой, к каждой команде подход иной. Старались построже сыграть в 
обороне", - отметил Орлов.  

https://tass.ru/sport/19015103 

К заголовкам сообщений 

Голди-шоу захватило КХЛ. Новый "Спартак" Жамнова - украшение лиги 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Москвичи обыграли на выезде "Торпедо", а их лидер - Николай Голдобин - 
оформил дубль и лидирует в гонке бомбардиров, снайперов и ассистентов 
чемпионата. 
"Спартак" и "Торпедо" очаровывали яркой игрой с первых дней чемпионата. 
Неудивительно, что команды идут в лидерах лиги по заброшенным шайбам. Не 
каждый матч удавался, как рок-концерт, но большинство игр радовали 
нейтральных зрителей и заставляли обратить больше внимания на проекты 
Алексея Жамнова и Игоря Ларионова . 
От "Торпедо" и "Спартака" в Нижнем Новгороде ждали зрелища, и команды не 
разочаровали. Матч держал в напряжении до самой концовки, а победную 
шайбу москвичи забросили за две с половиной минуты до сирены. Дубли Ильи 
Талалуева и Николая Голдобина помогли красно-белым начать выезд с победы 
над соперником-побратимом. На послематчевом интервью Жамнов признался, 
что когда только начинал играть в хоккей, над его кроватью висел плакат 
Ларионова. Сегодня в Нижнем Новгороде наставник "Спартака" обыграл кумира 
детства. 
На двоих команды нанесли 69 бросков в створ. Статистика подтверждает, что 
закрываться и играть от печки соперники не собирались. "Торпедо" и "Спартак" 
дорожат шайбой, приветствуют быстрые и тонкие передачи, а атаки разгоняют 
стремительно, иногда даже авантюрно. За таким хоккеем приятно наблюдать. 
Выбранный тренерский подход раскрывает игроков - не только молодых, но и 
уже сформированных. Яркий пример - преображение Голдобина, который 
распустился, как ландыш теплым маем, под руководством Жамнова. 
Стиль наставника "Спартака" мы помним по работе в сборной России. Когда 
тренер собрал команду на подготовительный (перед Олимпиадой) Кубок 
Первого канала, многие остались под впечатлением от раскованного хоккея, 
нацеленного на созидание. "Постараемся больше играть в атаке", - говорил в 
декабре 2021 года Жамнов. В "Спартаке" мы видим продолжение тренерской 
мысли, которую Алексей Юрьевич продвигал после назначения в сборную. 
Нынешняя команда стилистически похожа на сборную России образца КПК-
2021. 
Голдобину, которого москвичи летом обменяли из "Магнитки", такой подход 
явно пришелся по душе. Жамнов объединил Николая в тройке с Павлом 
Порядиным и Иваном Морозовым. Показательно, что тр ое нападающих 
лидируют в списке лучших бомбардиров КХЛ, опережая Никиту Гусева, омского 
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Владимира Ткачева и с ноги выбившего дверь в КХЛ Райли Барбера из 
"Барыса". Голдобин, помимо этого, - лучший снайпер и ассистент лиги. Форвард 
поймал кураж и зажигает в новой команде, набрав 30 (14+16) очков за 19 
матчей. 
Николай, вернувшись из Северной Америки, не вписался в схемы Игоря 
Никитина в ЦСКА. Прийти в себя помог переход в "Металлург". Илья Воробьев 
временно раскрыл нападающего, но королевской стабильностью Голдобин 
похвастаться не мог. Это главная проблема форварда в КХЛ. Никто не 
сомневается в таланте и игровом интеллекте Николая. Бросок, обводка, 
чувство партнера - все при нем. Новому лидеру "Спартака" не хватало баланса 
и умения держать высокий уровень на длинной дистанции против соперников 
высокого класса. Отчасти эта проблема мешает и сейчас: против СКА, 
"Локомотива" и московского "Динамо" 87-й номер не набрал очков. 
Жамнов в "Спартаке" уже оживил Голдобина и создал супертройку Морозова. 
Следующая цель - добиться, чтобы Никола й стабильнее поставлял матчи-
шедевры и не пропадал с радаров против топ-соперников. Такого хоккея, как в 
сегодняшней игре с "Торпедо", от нападающего хочется видеть как можно 
чаще. Голди-шоу захватило КХЛ на старте регулярки, а нынешний "Спартак" по 
праву можно назвать украшением лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-spartak-obzor-matcha-khl-i-
video-golov-14-oktyabrya-2023-goda-2133571/ 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион отметил прогресс "Спартака" при Жамнове (Р-
Спорт, Москва, 14 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил РИА Новости, 
что московский хоккейный клуб "Спартак" движется в правильном направлении 
благодаря работе главного тренера Алексея Жамнова.  
В субботу столичный клуб обыграв на выезде нижегородское "Торпедо" в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 4:2 
(1:0, 1:2, 2:0). Победа стала для москвичей пятой подряд.  
"Очень радует "Спартак", каждый болельщик сейчас, уверен, впечатлен игрой 
команды. Дай бог, чтобы так продолжалось дальше, а также без травм. 
Команда движется в правильном направлении, видна тренерская рука. 
Заработали игроки, которых покупали под Алексея Жамнова. Чувствуется, что 
они к нему относятся с уважением, сама система работает. За это и 
руководству спасибо, обеспечили все необходимые условия. Что же касается 
целей такого "Спартака", точнее можно будет сказать после новогодних 
праздников. Многое зависит от того, как команда пройдет зимний перерыв", - 
сказал Кожевников.  
"Спартак" поднялся на второе место в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ, набрав 26 очков в 19 матчах и опередив "Торпедо", которое 
теперь располагается на третьей строчке с 25 очками после 18 встреч. 
Форварды первой тройки нападения "Спартака" Николай Голдобин, Павел 
Порядин и Иван Морозов являются лидерами гонки бомбардиров текущего 
чемпионата.  

https://rsport.ria.ru/20231014/kozhevnikov-1902790837.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: надеюсь, в головах игроков никогда не будет чипов. Не хотим, 
чтобы играли роботы (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-spartak-obzor-matcha-khl-i-video-golov-14-oktyabrya-2023-goda-2133571/
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Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после поражения в 
матче со "Спартаком" (2:4). 
"Спартак" подолгу контролировал шайбу в нашем большинстве? Это часть 
игры, там нет ничего удивительного. Если люди мастеровитые, они хотят 
держать шайбу, чтобы убить 15-20 секунд. Этот элемент игры не нов, то, что 
они делали - большая заслуга тренеров, Алексея Жамнова, потому что он и сам 
был хорошим игроком. Мы просто должны быть более голодными, чтобы как 
можно быстрее забрать шайбу. А то, что у них появлялись эти моменты, что они 
держали шайбу в меньшинстве, это новое в этом сезоне. Это рискованно, на 
самом деле. Бывают такие вещи, что ты можешь держать ее, а шайба 
перескочет. Но риск всегда дает высокие награды. Это заслуга тренеров, что 
они смогли таким образом убивать лишние 15-20 секунд. 
Мы не так активно рисковали сегодня? Здесь комплексное количество 
моментов, иногда, когда проводишь в своей зоне много времени, нужно 
вывести шайбу. Как Фирстов получал шайбу у борта и парашютиком хотел ее 
выбросить. Это элемент игры. Мы не хотим, чтобы были пробросы, значит, 
шайбу надо выводить в среднюю зону. Играть на грани риска - это нормально. 
Третий пропущенный гол, если был бы парашют, ничего бы не было. Здесь 
элемент решения игрока, ментальная ошибка, которая приводит к таким 
моментам. "Спартак" играл плотно, мы хотели больше нагружать защитников 
"Спартака", шайба должна была идти им за спину, чтобы они уставали. Мы 
этого добивались, словаку, который у них играет, нужно катание. Его нужно 
грузить, чтобы он быстрее уставал. И нам в принципе это удавалось. Ошибка, 
когда мы выбросили шайбу через стекло и нам забили гол - это часть игры, 
когда ты ментально устаешь и совершаешь ошибки. Но это должно быть скорее 
чаще, чем реже. 
Гуска неправильно сыграл в решающем голе? В конце игры возрастает цена 
ошибки, особенно когда шайба находится в метре от синей линии. Ты не 
можешь спрогнозировать, как сыграет игрок в ситуации. Мы не говорим, что не 
надо рисковать, но есть вещи, прописанные в хоккейной книжке. Если шайба 
находится в своей зоне при ничейном счете, шайбу надо мягко вывести из 
зоны. Мы пока еще не ввели чипы в головы игроков, чтобы со скамейки игрокам 
подсказывать, что надо делать. Надеюсь, такого никогда не будет, мы не хотим, 
чтобы роботы играли. Это ошибки от усталости. Гуска хорошо играл, это его 
уровень. Мы даем играть сопернику и просим тоже играть. Не хотим всю игру 
преодолевать, как делают некоторые команды. Хотим играть в атакующий, 
обоюдный хоккей, который дает возможность получать удовольствие от игры", - 
передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279436-larionov-nadeyus-v-golovah-
igrokov-nikogda-ne-budet-chipov-ne-hotim-chtoby-igrali-roboty.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" на Дальнем Востоке: главные выводы по выездной серии 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 14 октября 2023) 
"Ак Барс" закончил свое турне на Дальнем Востоке. Результат ожидаемый - 
победы, победы и еще раз победы: 2:1 и 3:0 с "Адмиралом", 5:3 и 3:2 (ОТ) с 
"Амуром". Конечно, не обошлось без сложностей и интересных личных историй 
игроков. Редакция "Вечерней Казани" предлагает вам еще раз погрузиться в 
атмосферу дальневосточных выездов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279436-larionov-nadeyus-v-golovah-igrokov-nikogda-ne-budet-chipov-ne-hotim-chtoby-igrali-roboty.html
https://www.championat.com/hockey/news-5279436-larionov-nadeyus-v-golovah-igrokov-nikogda-ne-budet-chipov-ne-hotim-chtoby-igrali-roboty.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/14/larionov/


 

 

ПЕРВЫЙ ПЕРИОД "АК БАРСА" КАК ЛЕЙТМОТИВ ВСЕГО ВЫЕЗДА  
Прежде чем перейти к игрокам, хочется начать с интересной тенденции, 
которая прослеживалась не только в этих четырех встречах, но и в целом по 
ходу нынешнего сезона. 
Раз за разом на различных "домашних" пресс-конференциях не я так кто-то 
другой задавал один и тот же вопрос: "Почему команда плохо начала игру? С 
чем связаны быстро пропущенные шайбы в первом периоде?" 
В матчах с "Адмиралом" и "Амуром" все это дело неумолимо повторялось. 
Первый матч с "Адмиралом" - 2 заброшенные шайбы в первом периоде и 
примерно в несколько раз больше возможных пропущенных ("спасибо" 
господину Ахтямову). 
Второй матч с "Адмиралом" - уже поспокойнее, но количество из раза в раз 
допускаемых моментов у своих ворот не перестает тревожить. 
Матчи с "Амуром" - одна сплошная сложность, которая из раза в раз не давала 
болельщикам покоя. 
Рецепт от такого бессилия найти сложно даже Билялетдинову: он много раз 
говорил о том, что работа над провальными началами ведется, но ничего не 
меняется.  
Так в чем же причина? 
Конечно, можно спихнуть все на тяжелый график дня команды: завтрак в 14:00, 
ужин в два часа ночи, на отбой команда отправляется в 5 утра, и во все это 
дело вписываются еще и матчи. Можно подумать, что "Ак Барс" по ходу первых 
двадцати минут "просыпается", щупает лед, будит ноги и голову.  
Но эта проблема существует уже давно: что "Торпедо", что "Салават", да что 
там, даже "Витязь" кусал и щипал "барсов" в первом отрезке игры. И это на 
домашней арене.  
Четкого ответа на этот вопрос ответить нельзя: может, дело в психологии, и 
хоккеистам действительно нужно сначала "щелчок по носу" получить, чтобы 
уверенно закрывать его у своих ворот уже во втором периоде, а может и в 
физике, что матч начинается на холодных ногах, которые нужно разогреть, 
бегая до своих ворот при очередной загубленной атаке. 
ПРОДОЛЖИТСЯ ЛИ СКАЗКА АХТЯМОВА?  
Наверное, никто не ожидал такой прыти от третьего-четвертого номера в 
воротах "Ак Барса". Все же позиция вратаря мне кажется самой сложной в 
хоккее для юного дебютанта, еще и на таком уровне: слишком много давления 
и велика цена ошибки, вратарь - половина команды, как говорят. 
Но Ахтямов доказал, что с ним нужно считаться. 19 пропущенных шайб в 10 
матчах достаточно невеселая статистика для вратаря, но тут нужно иметь в 
виду и контекст: шайбы, которые можно записать на долю одного Ахтямова - 
очень мало. Чаще всего пропущенные голы нужно засчитать на связку 
защитник - вратарь. Матч с "Северсталью" и "Авангардом" тому прямое 
доказательство: несколько раз шайбы были буквально отданы нападающим 
соперников у своих ворот, а Ахтямов оказывался в расстрельной позиции. 
И все же Ахтямов хорош. Наверно, из главных его игровых качеств можно 
выделить два: игра клюшкой и выбор позиции. 
Несчетное количество раз Ахтямов оставлял ворота, уезжал за них и оттуда 
начинал атаку своей команды: это позволяло держать впереди или в зоне 
раскатки на одного больше. Здорово он играет и в ближнем бою: не боится 
прыгать в ноги, даже если на пятачке начинается "замес". Но где плюсы, есть и 
минусы: неопытность голкипера, его юность, выступает в данном случае 
коэффициентом, на который множится потенциально возможный брак. Однако 
в последних играх не было видно, что Ахтямов волнуется или суетится, играет 



 

 

спокойно и спасает. Ой, как много спасает: 93, 7 - его процент отраженных 
бросков. Но при этом всего один сухарь - за это нужно сказать "спасибо" 
защитникам своей команды. 
Сложно сказать, как изменятся позиции молодого вратаря, когда вернется 
Билялов и Мифтахов. Очевидно, на восстановление после "гипса" еще 
понадобится время, но я, почему-то уверен, что Ахтямова запомнил не только 
Билялетдинов, но и вся КХЛ, а значит, все возможно. 
БЕДНЫЙ-БЕДНЫЙ ЖАФЯРОВ  
Когда нападающий переезжал этим летом в Казань, то тут то там говорили: "К 
нам едет крутой игрок, который усилит и без того звездную линию нападения". 
В различных аналитических материалах его ставили во вторую пятерку. Мог бы 
попасть и в первую, но там неприкосновенные Радулов с Шипачевым. 
К октябрю позиции Жафярова однозначны: 13-й форвард, к описанию которого 
добавляют "что с ним, что без него". Постоянный ввод-вывод из состава, выход 
на 10 минут за игру, но даже такими шансами пользоваться не получается. 
Единственный раз за выезд Дамир появился на площадке только в первой игре 
с "Амуром". "Ак Барс" спокойно обошелся без Жафярова, у которого за игру 
стабильна 11:41 айстайма и минимум, что тоже стабильно, каких-либо 
полезных действий: 0 в атаке по броскам, 15 передач и всего 6 из них точные.  
В момент, когда 88-й казанцев появлялся на площадке он выглядел 
беспомощно: это может означать не низкий уровень игрока, а банальное 
отсутствие тонуса. Гораздо легче входить в игру, когда ты играешь каждые два 
дня, а не каждую неделю-две. 
В этом контексте не очень понятно, чего хочет от "Ак Барса" игрок и его агент: 
не играет - но возмущаться мы не будем, нет, все-таки будем, но не так 
активно. Хотя вполне возможно, что Бабаев попросту не хочет портить 
отношения с казанцами, которые, все-таки, одна из лучших команд страны, 
постоянно борющаяся за заветный Кубок Гагарина. Зачем кусать руку, которая 
тебя, во-первых, кормит сейчас, а во-вторых, которая может кормить и потом? 
Вполне возможно, что Жафяров худо-бедно доиграет регулярку в "Ак Барсе" до 
первого хорошего оффера, а потом спокойно уедет получать необходимую 
практику. В том случае, если желание пробиться в состав "имеется мощное", то 
придется и попотеть, и потерпеть: первой травмы одноклубника, неудачных 
переговоров по контракту, после которых, игрока отодвинут от игры за первую 
команду, чтобы "подумать", ну или еще чего-то такого экстраординарного. 
Другого варианта постоянного появления в составе для Жафярова сейчас как 
будто не предвидится. 
"Ак Барс" тяжело, но хорошо провел восточный выезд - серия из нелегких 
побед приносит по его итогу первую строчку на Востоке, твердые ноги и полную 
уверенность в себе (чего, возможно, не могло хватать в прошлом отрезке на 
играх с "Торпедо", "Северсталью", "Авангардом"). Теперь важно вернуться в 
Казань и начать новую процедуру привыкания к действительности, тем более 
что соперниками выступят не "Адмирал" с "Амуром", а крепкие "Сибирь" и 
"ЦСКА". 

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-na-dalnem-vostoke-glavnye-vyvody-
po-vyezdnoy-serii.html 

К заголовкам сообщений 

У московского "Динамо" снова октябрьский спад. Расстраиваться не надо, 
это типичная история (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023) 

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-na-dalnem-vostoke-glavnye-vyvody-po-vyezdnoy-serii.html
https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-na-dalnem-vostoke-glavnye-vyvody-po-vyezdnoy-serii.html


 

 

Посмотрим, как команда Алексея Кудашова выберется из этого неудачного 
отрезка.  
Московское "Динамо" потерпело четвертое поражение в последних пяти 
сыгранных матчах. В Омске команда Алексея Кудашова "сгорела" "Авангарду" 
со счетом 0:3. Оттенок символичности этой неудаче придал тот факт, что бело-
голубые впервые в сезоне ушли со льда без забитых голов. До этого они 
уступили "Локомотиву" (2:5), "Торпедо" (1:7) и "Барысу" (2:3 Б). 
При этом, если судить по последнему матчу с Омском, нельзя сказать, что у 
динамовцев начался спад по физике. Тем более, что можно сделать, когда 
соперник забил настолько красивый первый гол? 
Единственным моментом, когда москвичей действительно смяли, стал второй 
период. Там, напомним, "Авангард" забросил три шайбы за пять минут. Штабу 
Кудашова, по идее, должно быть досадно из-за того, что его команду 
переиграли "на дальних лавках". Да, в следующей двадцатиминутке динамовцы 
вчистую перебросали соперника со счетом 13-1. Но это случилось не потому, 
что они выпили волшебного зелья, придающего сил, как в фильмах "Астерикс и 
Обеликс". Все гораздо проще и прозаичнее: команда Михаила Кравеца 
банально не лезла в атаку, обороняя свое преимущество в три шайбы.  
"Игра не удалась, естественно, - три пропустили, ни одной не забили. Вроде и 
везем с поездки 50% очков, но забитых совсем мало, а пропущенных хватает. 
Игра у нас немножко разладилась, может, сменились акценты. Понимаем, что 
подправить, будем заниматься этим. Да, системные ошибки есть в последних 
матчах и пока они не исправляются. Но хотя бы видим причины и, как уже 
сказал, пытаемся сместить акценты", - так подвел итоги матча Алексей 
Кудашов. О каких только 50 процентах идет речь, не совсем понятно, ведь 
бело-голубые выиграли в одном из трех матчей. С футбольным счетом 1:0 они 
в овертайме одолели "Северсталь". То есть, они взяли не 50, а 33 процента. Ну 
да ладно, спишем эту оговорку тренера на усталость после игры. Все мы люди, 
в конце концов. 
Бросается в глаза то, что в последних четырех матчах "Динамо" реализовало 
лишь одну из десяти своих попыток в большинстве. Вынуждены 
приплюсовывать сюда домашний разгром от "Торпедо" со счетом 1:7, так как 
хоккеисты "Северстали" - красавчики, которые не набрали ни одной штрафной 
минуты в игре с бело-голубыми. Убойная реализация лишнего перестала 
работать, и поэтому команде Кудашова сейчас нужно искать иные козыри, с 
которыми пока что наблюдаются проблемы. О том, что этот момент рано или 
поздно настанет, я писал в одном из своих сентябрьских материалов. Что ж, это 
случилось в середине октября. 
 Романтики из "Торпедо", динамовские спецбригады и метания чемпиона 
Четыре поражения в последних пяти матчах, безусловно, являются той 
динамикой, которая расстраивает болельщиков. Но поклонникам "Динамо" не 
стоит обращать на нее серьезного внимания. Почему? Да потому, что октябрь 
традиционно является неудачным месяцем для команды Кудашова. Например, 
в прошлом году она проиграла в семи из тринадцати сыгранных в нем матчей. 
За год до этого она уступила в восьми поединках, проведенных в течение 
десятого календарного месяца. Поэтому ничего неожиданного в текущих 
результатах динамовцев нет и быть не может. Типичный октябрьский спад, 
ничего страшного в нем нет. Главное - это то, какие выводы сделает Кудашов и 
сможет ли он разработать хороший план Б на тот случай, если у команды не 
будет работать ее главный козырь - убойная реализация большинства. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/492897-
U_moskovskogo_Dinamo_snova_oktyabr_skij_spad_Rasstraivat_sya_ne_nado_eto
_tipichnaya_istoriya 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" показывает хорошую игру в КХЛ, но что‑то не так с 
большинством" - Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил выступление 
московского "Динамо" на старте Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В пятницу "бело‑голубые" уступили "Авангарду" со счетом 0:3. После 18 игр 
"Динамо" занимает пятое место в турнирной таблице Западной конференции. 
 - У любой команды может возникнуть такая ситуация. Я бы не стал 

привязывать ее к октябрю или к Кудашову. У кого‑то и в сентябре бывают 

трудности. Надо смотреть, какие проблемы возникают у команды, как ребята 
выполняют игровое задание. Естественно, на "Динамо" настраиваются очень 
серьезно. Команда показывает высокий класс и хорошую игру, соперники 
настраиваются на нее особым образом. Они хотят ее победить. У "Динамо" 

системная и рабочая команда, но что‑то пошло не так с ее большинством. 

Бывают такие моменты, в сезоне такое случается. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962709_Moskovskoje_Dinamo_pokazyv
ajet_khoroshuju_igru_v_KKhL_no_chtoto_ne_tak_s_bolshinstvom__Konkov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов: у московского "Динамо" временный кризис, они свое забьют 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал текущее выступление московского "Динамо". Команда 
Алексея Кудашова проиграла в четырех из пяти последних сыгранных матчей. 
"Ничего страшного в этом нет. Есть команда, у которой накопилась усталость. В 
частности, об этом же говорит Андрей Разин из магнитогорского "Металлурга". 
Перелеты, игры - это все жизненные обстоятельства. Ничего страшного в этом 
нет. У динамовцев перестало работать большинство? Такое тоже бывает. У них 
очень хорошие игроки в спецбригадах, соперники детально разбирают их 
большинство. Думаю, что это временный кризис. Бело-голубые свое забьют", - 
сказал Щитов.  

https://allhockey.ru/news/show/492931-
Schitov_u_moskovskogo_Dinamo_vremennyj_krizis_oni_svoe_zab_jut 

К заголовкам сообщений 

Хэмилтон: вообще не ожидал обмена из "Трактора". Никаких обид на клуб 
нет (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Канадский новичок минского "Динамо" Роб Хэмилтон высказался после матча с 
санкт-петербургским СКА. 
"Обмен из "Трактора" был неожиданным ( смеется ). Я вообще не ожидал 
такого. Но это спорт, здесь нет конкретного сценария. Ты просто принимаешь 
ситуацию и пытаешься обернуть ее в свою пользу. Я здесь, чтобы играть в 
хоккей - неважно, в каком свитере и на какой арене играю. Всегда стараюсь 
показать лучшее, на что способен. 

https://allhockey.ru/article/show/492897-U_moskovskogo_Dinamo_snova_oktyabr_skij_spad_Rasstraivat_sya_ne_nado_eto_tipichnaya_istoriya
https://allhockey.ru/article/show/492897-U_moskovskogo_Dinamo_snova_oktyabr_skij_spad_Rasstraivat_sya_ne_nado_eto_tipichnaya_istoriya
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Мне не сказали, почему меня обменяли. Думаю, у клубов был взаимный 
интерес. Никаких обид на "Трактор" нет. Даже в последний день в Челябинске 
все были добры ко мне, попрощались и пожелали удачи. В Минске мне тоже 
рады", - сказал Хэмилтон в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5278722-hemilton-voobsche-ne-ozhidal-
obmena-iz-traktora-nikakih-obid-na-klub-net.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хэмилтон: СКА - самая североамериканская команда КХЛ? Да. Слышал, 
что так играет "Торпедо" (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Канадский новичок минского "Динамо" Роб Хэмилтон высказался после матча 
со СКА (2:3). 
"Называл СКА самой североамериканской командой КХЛ? Я еще не со всеми 
командами играл в этом сезоне. Слышал, что "Торпедо" играет в 
североамериканском стиле, у них заряженная атака. СКА играет очень активно, 
контролирует шайбу, силен у своих ворот. Это очень крепкая команда. Да, я бы 
снова назвал их самой североамериканской командой", - сказал Хэмилтон в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5278718-hemilton-ska-samaya-
severoamerikanskaya-komanda-khl-da-slyshal-chto-tak-igraet-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Пашнин - о победе СКА над "Динамо": Реабилитировались за поражение в 
Минске, забили дважды в большинстве. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 14 октября 2023) 
Защитник СКА Михаил Пашнин в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым поделился эмоциями от победы над минским 
"Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Встреча прошла вечером 13 октября в Ледовом дворце и завершилась победой 
команды Романа Ротенберга со счетом 3:2. Голами в составе СКА отметились 
Борна Рендулич, Сергей Толчинский и Артем Сергеев. У "Динамо" отличились 
Роман Горбунов и Янни Калдис. 
4 октября команды встречались в Минске - тогда победу одержали хоккеисты 
"Динамо" (4:2). 
- Эмоции хорошие. Главное, что выиграли. Реабилитировались за поражение в 
Минске. Забили свои голы, выстояли в конце. Если не ошибаюсь, мы забили 
два гола в большинстве, - начал Пашнин. 
- СКА нередко в этом сезоне первым пропускает шайбу по ходу матча. Как 
"прозевали" первый гол в матче с "Динамо"?  
 - "Динамо" неплохо действовало, у них было хорошее движение, много борьбы. 
Чувствуется работа Квартальнова. У них был хороший второй период - у нас 
было много потерь, но мы выстояли. Все ребята молодцы, здорово отыграли, 
отборолись за шайбу. 
- На матче с "Динамо" было особенно шумно в плане поддержки болельщиков. 
Как оценишь атмосферу в Ледовом?  

https://www.championat.com/hockey/news-5278722-hemilton-voobsche-ne-ozhidal-obmena-iz-traktora-nikakih-obid-na-klub-net.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278722-hemilton-voobsche-ne-ozhidal-obmena-iz-traktora-nikakih-obid-na-klub-net.html
https://allhockey.ru/news/show/492894-Hemilton_ikakih_obid_na_Traktor_net
https://www.championat.com/hockey/news-5278718-hemilton-ska-samaya-severoamerikanskaya-komanda-khl-da-slyshal-chto-tak-igraet-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278718-hemilton-ska-samaya-severoamerikanskaya-komanda-khl-da-slyshal-chto-tak-igraet-torpedo.html


 

 

 - Это был интересный матч для болельщиков: много атак, 50 бросков. Такая, 
пятничная игра для болельщиков. Здорово, что мы их порадовали. И их, и себя, 
и Питер. 
- Впереди у СКА - матч с "Адмиралом". Что ожидать от этого противостояния?  
 - У нас есть пару дней, чтобы отдохнуть и подкорректировать игру. Будет 
хороший настрой. Сто процентов, никто не хочет уступать - будет непростая 
игра, - заключил Пашнин. 

https://www.sportsdaily.ru/news/pashnin-o-pobede-ska-nad-dinamo-reabilitirovalis-
za-porazhenie-v-minske-zabili-dvazhdy-v-bolshinstve 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рендулич: чувствую, что могу помочь игрокам СКА выйти на новый 
уровень (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Нападающий СКА Борна Рендулич высказался после матча с минским "Динамо" 
(3:2). 
"Могу играть в любом звене? Когда я играл в Финляндии, меня учили играть 
умно. Это и пытаюсь делать - играть умно, когда надо играть умно, пасовать, 
когда надо пасовать. Чувствую, что могу помочь одноклубникам выйти на новый 
уровень, стараюсь это делать. На льду пять хоккеистов, не только я. Пытаюсь 
работать сообща. Когда получше узнаю ребят, будет легче 
взаимодействовать", - сказал Рендулич в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5278662-rendulich-chuvstvuyu-chto-
mogu-pomoch-igrokam-ska-vyjti-na-novyj-uroven.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Никишин: "Будем радовать болельщиков и подниматься в 
турнирной таблице" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 14 октября 2023) 
После домашней победы над минским "Динамо" (3:2) защитник СКА Александр 
Никишин ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. - Нужная для нас 
победа. Турнирная таблица не такая плотная, мы уже отстали от лидеров, 
пытаемся догонять, так что сегодняшняя победа безусловно пойдет нам на 
пользу. 
 - Несмотря на победу, минчане вдвое перебросали СКА. Почему позволяли 
сопернику так часто угрожать вашим воротам? 
 - Соперник агрессивно шел на нас. После прошлой игры с "Локомотивом" мы 
разобрали некоторые моменты, попытались упростить свою игру, поэтому 
"Динамо" перебросало нас, но и мы создавали сложные ситуации. - СКА 
завершит домашнюю серию матчем с "Адмиралом". Поделитесь настроем на 
этого непростого и вязкого соперника. 
 - Настрой такой же, как и на все игры, которые были дома. Проигрывать 
нельзя, будем радовать болельщиков и подниматься в турнирной таблице, это 
наши главные задачи. 
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 - По опыту игры с "Локомотивом" у СКА видны проблемы при игре против 
соперников с закрытым стилем. С "Адмиралом" не должно возникнуть таких 
проблем? 
 - Не знаю, проблемы могут появиться с любой командой, просто надо как-то 
удачно подойти к этому, проанализировать команду. Мы можем играть со 
всеми, главное - допускать меньше глупых ошибок. 

https://ohtapress.ru/2023/10/14/nikishin-2023/ 

К заголовкам сообщений 

Что происходит в СКА, как играют новички СКА (Чемпионат.com  , Москва, 
14 октября 2023) 
Арсений Грицюк остался в запасе, а питерская команда приобретает 
габаритных новичков. Это свидетельство перемен? 
Во вселенной СКА, где уже есть д'Артаньян (уже, правда, обменянный в "Сочи") 
и Электроник (уехавший в аренду в "Адмирал") открыт новый персонаж. На 
первой же пресс-конференции после перехода Борны Рендулича хорват 
получил от Романа Ротенберга прозвище Боря-гол, и не просто так: Рендулич 
мощнейше начал в Питере, забив два гола в первых двух матчах. 
Параллельно с этим СКА провел еще один обмен, который получился далеко 
не таким громким: питерский клуб забрал у "Нефтехимика" Андрея Чивилева, 
отдав взамен вратаря Дмитрия Николаева. Может быть, про этот обмен 
говорили меньше, потому что СКА получил менее заметную фигуру, или из-за 
того, что обмен выглядел не таким невыгодным для "Нефтехимика", как для 
"Сочи". Однако два этих обмена говорят кое о чем большем: СКА фактически 
признает свою летнюю селекцию неудачной и меняет концепцию на ходу. 
Обмен Чивилева в этом плане выглядит даже более характерным, чем 
приобретение Рендулича. Этот обмен наглядно демонстрирует одну из 
удивительных хоккейных страстей Романа Ротенберга, о которой обычно мало 
говорят: стремление приобрести немало габаритных центров-трудяг. Возможно, 
на главного тренера СКА в свое время так повлияла игра Ярно Коскиранты: 
финн провел пять сезонов в Питере, лишь раз пробил отметку в 20 очков, но 
зато был невероятен на "точке" и отпахивал в обороне по полной. 
Коскиранта домой уехал, а руководство СКА сделало его ролевой моделью. В 
последние годы двусторонние центры буквально заполонили питерский клуб. 
Захар Бардаков, Артем Швец-Роговой, Йоонас Кемппайнен, Александр 
Кадейкин, даже откровенно загадочные личности типа Фредрика Хендемарка - 
их всех можно записать в одну категорию игроков. Правда, в чужой зоне 
абсолютное большинство этих игроков (кроме разве что Кадейкина) в 
"Бержероны" не тянет. Чивилев немаленький (187/86), немало хитует (85 
силовых в прошлом году - второе место в команде), поэтому не стоит сразу 
отправлять игрока в "Ладу" - такие в СКА обычно приживаются. 
С Рендуличем ситуация посложнее. Его очковая статистика поражает, но не 
играет ли форвард на коротком отрезке в лучший хоккей своей жизни? В "Сочи" 
Борна реализовывал 22,5% своих бросков. В два первых сезона в "Витязе" эта 
цифра чуть превышала 10%, стабильный показатель для форварда хорошего 
уровня, но не звездный. 
В DEL Борна реализовывал 15-17% бросков (в зависимости от сезона), но и 
немецкая лига сильно слабее в плане вратарей. Два матча в СКА подняли 
сезонную реализацию еще на процент - а это значит, что Рендулича, вполне 
вероятно, будет ждать великая и ужасная регрессия к среднему. 

https://ohtapress.ru/2023/10/14/nikishin-2023/


 

 

Но надо отметить и еще одну причину, по которой Рендулича взяли в СКА - у 
хорвата правый хват. Понятно, что в целом он более редок, но в абсолютном 
большинстве команд лиги есть три-четыре праворуких форварда - а в 
Петербурге долгое время их было лишь... два. Илья Федотов, который в 
прошлом году не заиграл у Игоря Ларионова, в СКА выходил в четвертом звене 
во многом из-за того, что имел "неправильный" хват - кроме него, в команде 
таким был только Валентин Зыков. Но как тогда проводили селекцию в 
межсезонье, когда в СКА подбирали такой набор форвардов? 
Параллельно с двумя обменами крепких и габаритных парней в запасе 
оказался Арсений Грицюк. Герой главной мыльной оперы этой весны присел на 
скамейку уже в матче с "Локомотивом", когда СКА перешел на три звена, а 
против минского "Динамо" он вообще на матч не вышел. Понятно, что к 
бесконечной ротации СКА мы уже привыкли, но вряд ли кто-то рассчитывал, что 
она коснется человека, которого брали на место лидера и выписывали 
гигантские авансы. 
Толчинский, Грицюк, Лайпсик - все они должны были превратить СКА из клуба, 
который играет "тяжеловесно", ставит на форчек и силовые приемы, в условно 
"советскую" команду с быстрыми и креативными технарями. Пока адаптация 
большинства из них проходит чудовищно трудно - и, хотя слух о расторжении 
контракта с Лайпсиком был быстро опровергнут, можно представить себе, на 
какой почве он появился. Лучшим форвардом СКА на старте остается 
Владимир Алистров, который всегда играл в более рабочем стиле. 
Наверное, сравнение не совсем точно, но тот же Рендулич как будто должен 
стать для СКА вторым Яшкиным. Габаритный снайпер в прошлой регулярке 
выглядел идеально для стиля питерской команды (как в атаке, так и в силовой 
игре на грани фола), но растворился в плей-офф - кажется, из-за этого русский 
чех и не получил новый контракт. Однако игрока, который заменил бы его чисто 
функционально, летом в Петербург не привезли. 
Вся эта ситуация показала странность летней селекции СКА. Команду, которая 
уже привыкла к одному стилю, хотели за два месяца научить играть иначе - 
никто не ожидал, что это будет легко и быстро, однако новые трансферы СКА 
словно говорят о том, что новый тренд сворачивают, не успев толком начать. 
Насколько вообще были оправданны летние действия и ожидания быстрой 
смены стиля - вопрос другой. Но все последние трансферы лишь доказывают 
то, что мы и так знали: ни один игрок питерского клуба не может быть уверен в 
том, что его завтра не обменяют, а СКА ищет варианты для усиления в любое 
время, пока можно проводить трансферы - даже после побед.  

https://www.championat.com/hockey/article-5279214-chto-proishodit-v-ska-kak-
igrayut-novichki-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Андрей Матвеев высказался о неудачной игре СКА и ЦСКА на старте 
сезона КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев прокомментировал старт сезона КХЛ для СКА 
и ЦСКА. Сейчас клубы идут на шестом и восьмом местах Западной 
конференции соответственно. 
"Наверное, учитывая бюджеты и составы команд, а также их амбиции на 
чемпионство, нельзя назвать старт сверхудачным для обоих клубов. Эксперты 
говорят "ничего страшного" - команды должны через месяц набрать форму и 
выйти на свой уровень. Это топовые команды, все может поменяться в лучшую 
сторону. Покажет время: думаю, ближе к концу ноября общая картина будет 
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более понятна. СКА и ЦСКА идут с перепадами, чередуются хорошие победы и 
поражения. Предполагаю, что болельщиков и руководство клубов это не 
устраивает, но уверен, что они работают в направлении улучшения данной 
ситуации", - сказал Матвеев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Родионом Власовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279118-agent-andrej-matveev-
vyskazalsya-o-neudachnoj-igre-ska-i-cska-na-starte-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Новый русский" с отличным катанием". Агент Матвеев назвал главные 
открытия старта сезона (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев выделил игроков, которые лучше всего 
проявили себя за первые полтора месяца сезона КХЛ. 
"Кто удивил с лучшей стороны? В "Спартаке" троица Морозов, Порядин и 
Голдобин мощную игру показывает, видна химия между игроками. Хорошо 
смотрится бригада большинства московского "Динамо" - Гусев, Менелл, О'Делл, 
Уил. Стоит отметить атакующего защитника "Амура" Кэмерона Ли, который 
только что получил российское гражданство. "Новый русский" имеет отличное 
катание, умеет ввести шайбу в зону атаки и создавать опасные моменты", - 
сказал Матвеев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Родионом 
Власовым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5279168-novyj-russkij-s-otlichnym-
kataniem-agent-matveev-nazval-glavnye-otkrytiya-starta-sezona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"У команды нет кризиса". Хоккейный агент прокомментировал игру 
"Авангарда" (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев прокомментировал старт сезона КХЛ для 
"Авангарда". Сейчас клуб идет на шестом месте в Восточной конференции. 
"Не назвал бы это пробуксовкой. У команды нет кризиса - подобная ситуация 
была у "Авангарда" и в прошлом сезоне. Скорое всего, все наладится. 
Системности поражений нет. Не могло не сказаться отсутствие таких лидеров, 
как Сергей Толчинский, Арсений Грицюк и Корбан Найт. Сразу видно, что эти 
три хоккеиста определяли игру команды в прошлом сезоне. В данный момент 
мы не видим, что есть игроки, которые достойно смогли заменить их в этом 
чемпионате. Возможно, ребята еще сыграются и выдут на те роли, на которые 
их приглашали. 
Кроме того, я не вижу, кто из вратарской бригады "Авангарда" явно мог бы быть 
первым номером. Постоянно идет ротация голкиперов, которые чередуют 
удачные игры с неудачными. Тема вратаря для омской команды остается 
открытой", - сказал Матвеев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Родионом Власовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279160-u-komandy-net-krizisa-
hokkejnyj-agent-prokommentiroval-igru-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

https://www.championat.com/hockey/news-5279118-agent-andrej-matveev-vyskazalsya-o-neudachnoj-igre-ska-i-cska-na-starte-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5279118-agent-andrej-matveev-vyskazalsya-o-neudachnoj-igre-ska-i-cska-na-starte-sezona-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/492898-Matveev_vyskazalsya_o_neudachnoj_igre_SKA_i_CSKA_na_starte_sezona_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5279168-novyj-russkij-s-otlichnym-kataniem-agent-matveev-nazval-glavnye-otkrytiya-starta-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5279168-novyj-russkij-s-otlichnym-kataniem-agent-matveev-nazval-glavnye-otkrytiya-starta-sezona.html
https://allhockey.ru/news/show/492911-Agent_Matveev_nazval_glavnye_otkrytiya_starta_sezona_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5279160-u-komandy-net-krizisa-hokkejnyj-agent-prokommentiroval-igru-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5279160-u-komandy-net-krizisa-hokkejnyj-agent-prokommentiroval-igru-avangarda.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

18-летний защитник Гуляев: в "Авангарде" многое разрешают. Я больше в 
свободном плавании (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Защитник "Авангарда" Михаил Гуляев высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с московским 
"Динамо" со счетом 3:0. 
"Набираю уверенность на уровне КХЛ? Отмечу своих партнеров, которые в 
каждом матче меня подбадривают, подсказывают. Мне это дает нужный толчок. 
Да и тренерский штаб многое разрешает. Запреты есть, но [я] больше в 
свободном плавании. Как делим обязанности в паре с Шулаком? Нас когда 
вместе пробовали, то сразу сказали, что кто-то из нас обязательно должен 
оставаться в обороне. Действуем по ситуации. Иногда я остаюсь сзади, иногда 
он, а иногда и нападающим приходится страховать", - сказал Гуляев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5278506-18-letnij-zaschitnik-gulyaev-v-
avangarde-mnogoe-razreshayut-ya-bolshe-v-svobodnom-plavanii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Спунер: решил, что мне не подходят методы работы Квартальнова, 
поэтому перебрался в Омск (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 
октября 2023) 
Канадский нападающий Райан Спунер в эксклюзивном интервью Metaratings.by 
рассказал о причинах, по которым принял решение не оставаться в минском 
"Динамо".  
"Я мог бы в Минске остаться, но мне показалось, что настало время перемен. Я 
слышал смешанные отзывы о работе Квартальнова. Поговорил с ребятами, 
которые играли под его руководством, кому-то он не понравился, кто-то остался 
удовлетворен совместной работой. 
В итоге я решил, что мне не подходят его методы работы. Точнее, мне это 
сказал мой товарищ. Он был доволен своим временем в команде 
Квартальнова, но сказал, что мне его подход к игре не подойдет. В общем, меня 
это не заинтересовало", - сказал Спунер. 

https://metaratings.ru/news/spuner-reshil-chto-mne-ne-podkhodyat-metody-raboty-
kvartalnova-poetomu-perebralsya-v-omsk-294762/ 

К заголовкам сообщений 

"Мы проиграли Канаде не разгромно. Там люди из первых-вторых 
звеньев НХЛ". Самонов - о ЧМ, ОИ и карьере в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Интервью вратаря "Салавата Юлаева" - о стартовавшем сезоне, Сергее 
Бобровском и письме Деду Морозу. 
Александр Самонов, один из сильнейших вратарей КХЛ, в межсезонье перешел 
из "Северстали" в "Салават Юлаев". Голкипер снова попал в топ-клуб, который 
решает высокие задачи. Самонов к 28 годам успел поучаствовать в чемпионате 
мира-2021 и пекинской Олимпиаде, на которой вместе с российской сборной 
завоевал серебро. В большом интервью "СЭ" вратарь рассказал о переходе в 

https://allhockey.ru/news/show/492904-Agent_Matveev_u_Avangarda_net_krizisa
https://www.championat.com/hockey/news-5278506-18-letnij-zaschitnik-gulyaev-v-avangarde-mnogoe-razreshayut-ya-bolshe-v-svobodnom-plavanii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5278506-18-letnij-zaschitnik-gulyaev-v-avangarde-mnogoe-razreshayut-ya-bolshe-v-svobodnom-plavanii.html
https://allhockey.ru/news/show/492886-Gulyaev_v_Avangarde_mnogoe_razreshajut
https://metaratings.ru/news/spuner-reshil-chto-mne-ne-podkhodyat-metody-raboty-kvartalnova-poetomu-perebralsya-v-omsk-294762/
https://metaratings.ru/news/spuner-reshil-chto-mne-ne-podkhodyat-metody-raboty-kvartalnova-poetomu-perebralsya-v-omsk-294762/


 

 

"Салават Юлаев", вспомнил международные турниры и назвал самого 
популярного хоккеиста страны.  
Переезд в Уфу, тандем с Ежовым  
 - "Салават Юлаев" - одна из самых малопропускающих команд на старте 
сезона. Что помогло этому?  
 - Мы много трудимся, стараемся в каждой игре давать ребятам шанс на победу 
и выкладываемся на максимум - залог простой.  
 - В каждой игре вы отбиваете около 25 бросков. Это оптимальная нагрузка для 
вратаря?  
 - Конечно, проще, когда ты в тонусе. Для меня оптимальное - 30 бросков за 
матч - по 10 за каждый период.  
 - Помните матч, когда отбивали больше 40 бросков?  
 - Да, в "Витязе" такое бывало. Помню, один раз три матча подряд приходилось 
отбивать больше 40 шайб. Приятно, когда осознаешь, что справляешься с 
такой нагрузкой.  
 - В "Салавате" вы снова играете в паре с Ильей Ежовым. Важно, чтобы 
вратари в тандеме были дружны?  
 - Думаю, вратари должны быть дружны. Нужно помогать друг другу даже в 
каких-то бытовых ситуациях. Но на льду необходимо стараться переиграть друг 
друга, потому что это помогает и команде, и нам.  
 - Сталкивались с ситуацией, когда коллеги смотрели на вас с завистью?  
 - Не замечал такого, но я старался всегда быть честным и откровенным со 
всеми, помогал ребятам.  
 - Насколько вам сейчас психологически комфортно после успешного старта в 
новом клубе?  
 - Сейчас все хорошо. Нужно просто каждый год подтверждать свой уровень, 
потому что сейчас очень много молодых ребят, которые не упустят своего 
шанса.  
 - Для вас важно, что контракт подписан до 2026 года?  
 - Для меня это было важно, потому что я понимал, что это за организация. 
Здорово, когда у тебя есть работа, команда и контракт. Мне нравится, когда 
есть долгосрочный контракт с клубом. Да, случается всякое, но если все делать 
честно и правильно, то ты отработаешь этот контракт и спокойно заключишь 
следующий.  
 - Вас можно отнести к хоккеистам, которые не любят менять клубы каждый 
сезон?  
 - Да, потому что переходить куда-то в любом случае тяжело - новый город, 
новая команда, адаптация.  
 - Как обустроились в Уфе?  
 - Местные ребята называют город большой деревней - не в обиду уфимцам. 
Мне и моей семье здесь все очень нравится. В Уфе хорошая природа, есть все 
необходимое для жизни.  
 - Местные болельщики подготовили петицию, в которой потребовали 
отправить главного тренера и руководство "Салавата" в отставку. Обсуждали 
эту новость в команде?  
 - Собака лает - караван идет. Нам надо делать свою работу дальше. Один 
месяц получился такой, а следующий может быть совсем другим - все это 
должны понимать.  
 - Летом у "Салавата" были долги по зарплате за часть прошлого сезона. Вас 
это волновало?  
 - Перед подписанием контракта я пообщался с агентом и ребятами из 
команды, поэтому не переживал. Знал, что все наладится.  



 

 

- Вспомним чемпионат мира-2021. Тесты, карантин и маски сейчас 
воспринимаются как призраки прошлого. Насколько это отвлекало от 
тренировок и игр?  
 - Это никак не отвлекало, а больше дисциплинировало. Ты знал, что тебе в 
определенное время нужно сдать что-то или заполнить. В психологическом 
плане было посложнее, потому что мы до этого долгое время тренировались в 
Новогорске. Нам нельзя было выезжать в город, чтобы никто не заболел. Мы 
чуть-чуть поднадоели друг другу за это время в изоляции. В остальном у меня 
отличные воспоминания о том турнире, хоть он и проходил с ограничениями. 
Да, собрались не самые звездные составы, но приезжали игроки из НХЛ. И к 
нам в сборную, и в другие. Кто бы что ни говорил, чемпионат мира прошел как 
обычно.  
 - Приятно было сыграть против энхаэловцев?  
 - Конечно. Мы играли со Швейцарией против Хишира и Зигенталера из "Нью-
Джерси". Посмотрел на хоккеистов из НХЛ, показал себя. Прочувствовал, как 
они играют - это интересный опыт.  
 - Ваш первый ЧМ, и вас сразу выбрали основным вратарем. В группе вы 
отыграли очень уверенно. Ощущали удовлетворение от результата?  
 - Конечно. Мы полтора месяца провели в Новогорске. Это время дало толчок к 
чемпионату мира. Это мой первый большой турнир, но я выглядел свежо и 
легко.  
 - Какой матч запомнился больше остальных?  
 - Честно, я играл так, что мне было без разницы, против кого выходить. Все 
матчи были непростыми, но давайте я выберу игру против Швеции. Тяжелый 
матч, но мы победили по буллитам.  
 - Как вы отреагировали на приезд Сергея Бобровского перед 
четвертьфиналом?  
 - Я был рад, что какое-то время смогу потренироваться и побыть в раздевалке 
с таким человеком. Понимал, что он прилетел не просто тренироваться. 
Логично, что он должен играть. С пониманием отнесся к тому, что он будет 
основным вратарем.  
 - Но он мог сыграть в полуфинале.  
 - Это не мое решение. Так видели ситуацию тренеры. Они, уверен, 
разговаривали с Сергеем и понимали, в каком он состоянии.  
 - Успели посмотреть какие-то фишки у Бобровского?  
 - Детально посмотрел на его разминку перед матчем. Он очень много 
разминается.  
 - Кто-то говорит, что он разминается чрезмерно много.  
 - Может быть, это в нашем понимании чрезмерно. А если бы мы играли в НХЛ, 
то относились бы по-другому.  
 - Поражение от канадцев в четвертьфинале все восприняли очень болезненно. 
Для сборной это был сильный удар?  
 - Проигрывать всегда неприятно - я это очень не люблю. Мы старались играть 
на победу в каждом матче. Тренерский штаб требовал нас от этого. Мы 
проиграли не разгромно. Играли в качественный хоккей, но канадцы забили на 
один гол больше. Так бывает. Досадно, обидно.  
 - Многие эксперты говорили, что Канада привезла на тот турнир слабый 
состав. Соперник действительно уступал России в мастерстве?  
 - Они выиграли тот чемпионат мира, о чем тут говорить?  
 - Но каким был уровень чемпионата мира?  
 - Какая разница, если они победили? Приезжали ребята, которые сейчас 
играют в первых-вторых звеньях клубов НХЛ. Не знаю, десятый они привезли 



 

 

состав или пятнадцатый, но по фамилиям это была хорошая команда. Все 
знают, в каких клубах играют эти хоккеисты. Не понимаю такого отношения к 
Канаде.  
- На Олимпиаде-2022 вы не сыграли ни одного матча. Как относитесь к 
завоеванному серебру?  
 - Мне приятно. Когда я еще попаду на такое соревнование? Хоть все и говорят, 
что не участвовали игроки НХЛ, но это в любом случае медаль с Олимпиады. 
Да, я не сыграл на турнире, но я старался, также тренировался, сдавал все 
тесты и был с командой. Разве правильно говорить, что серебро Олимпиады не 
ценится?  
 - Можете сравнить ковидные ограничения в Китае и Латвии?  
 - В Китае все строже. Нужно было все время отмечаться в приложении, 
постоянно измеряли температуру.  
 - Каждое утро после сдачи теста молились, чтобы не пришел "плюс"?  
 - Конечно. Иначе сразу попадешь в "резерв". Едешь в гостиницу, а не живешь в 
деревне. Мы все прилетели в Китай на чартере "чистыми" - это нам очень 
помогло.  
 - Многие из той сборной жаловались на качество пищи. Что с ней не так?  
 - Сначала ее просто не хватало, да и качество еды было не на высшем уровне. 
Иногда мы с ребятами ездили питаться в гостиницу - нам разрешали 
передвигаться на шаттлах. Там можно было поесть хоть что-то мясное. Когда 
же некоторые спортсмены начали уезжать из деревни, еды стало хватать.  
 - Вам разрешали выбираться куда-то, не считая арены и гостиницы?  
 - Можно было поехать на объекты, но на это не было времени либо не 
совпадало с тренировками. Да и все равно ребята старались беречь себя, 
чтобы не подставить всю команду.  
- После перехода в СКА и попадания в сборную ощутили возросшую 
популярность?  
 - Нет, совершенно не заметил такого.  
 - И от звездной болезни отбиваться не пришлось?  
 - Нет. Была бы у меня звездная болезнь, мне бы сразу ее сбили дома. 
Стараюсь не зазнаваться.  
 - Часто случается, что вокруг успешного хоккеиста появляются меркантильные 
люди, которые стараются наладить контакт. Сталкивались с таким?  
 - Да, было такое. Не общался с человеком лет 7-8, а потом он по моей новой 
аватарке видит, где я играю, пишет и просит одолжить пять тысяч. Хорошо, это 
не такая большая сумма. Ты просто объясни ситуацию - я спокойно одолжу. А 
через месяц он просит еще столько же, ничего не объясняя. Очень 
разочаровываюсь в таких людях.  
 - Бывало ли такое, что люди менялись на глазах после ваших успехов?  
 - Нет, у меня достаточно узкий круг общения. Поэтому таких людей не было.  
 - Ваша жизнь изменилась после перехода в "Салават Юлаев"?  
 - Нет, мы заранее переехали в Уфу, сняли квартиру, обжились. Жена была в 
положении, поэтому мы решили, что ей со мной будет проще и лучше. Сейчас у 
нас родился ребенок, мы наслаждаемся жизнью, хоть иногда и бывает тяжело. 
И также получаю удовольствие от хоккея.  
 - Уже почувствовали, что вы - отец?  
 - Почувствовал. Это приходит не сразу, а постепенно, когда встаешь ночами 
или остаешься вдвоем с ребенком и замечаешь, как меняется поведение. Это 
интересно.  
 - Домашние заботы мешают восстановлению после тренировок и игр?  



 

 

 - Нет, не мешают. Все время мы проводим вместе, не считая моментов, когда я 
сплю перед матчем. Появление ребенка подразумевает то, что твой сон 
сократится - это абсолютно нормально.  
 - Повышается внутренняя ответственность?  
 - Да, конечно, и поведение тоже меняется. Сам я этого не замечаю, но близкие 
и жена говорят, что я немного изменился после рождения ребенка.  
 - Что вам сложнее всего дается в отцовстве? Возможно, что-то не получается?  
 - Меня за три дня до выписки жены акушерки научили все делать. Научили, как 
правильно купать, как класть, как все менять. Надо просто не бояться, тогда все 
получится.  
 - Как выбирали имя ребенку?  
 - Накидали несколько вариантов, а потом вместе пришли к одному. Назвали 
Михаилом.  
- Можете назвать себя фанатом тренировок?  
 - Я люблю тренироваться. Если я не играю, то тренируюсь очень ответственно, 
потому что все приходит через every day hard work. Я еще со времен детско-
юношеской школы знаю, что без труда ничего нельзя добиться.  
 - Раньше был стереотип, что вратарь должен обязательно садиться на шпагат.  
 - Вратарь должен быть гибким - это профилактика травм. Но чтобы 
обязательно - я бы не сказал. Согласен, что шпагат помогает. Причем в детстве 
у всех хорошая растяжка - ее надо только не загубить.  
 - Вы садитесь на шпагат?  
 - Да, на поперечный. На продольный с левой стороны получается лучше, а с 
правой хуже.  
 - Читал, что вы занимаетесь йогой. Это помогает растяжке?  
 - Да, йога сильно помогает. Есть упражнения, которые укрепляют корпус, также 
улучшается координация, раскрываются тазобедренные суставы. Думаю, 
многие недооценивают йогу.  
 - Как пришли к йоге?  
 - На вратарских сборах у нас была йога, тогда к ней и пришел. Есть два 
раздела: стретчинг (растяжка) и йога. Сейчас я готовлюсь к сезону 
самостоятельно, но блок йоги всегда присутствует.  
 - Как проходит ваш день, когда играете дома?  
 - Мы вместе с женой и ребенком просыпаемся, умываемся. Потом я еду на 
арену. Приезжаю за час до сбора, завтракаю, подготавливаю клюшки и коньки, 
после сбора разминаюсь и выхожу на лед - на короткую ледовую раскатку. 
После нее обедаю, возвращаюсь домой, часок отдыхаю, провожу время с 
семьей и иду спать часа на два, а когда просыпаюсь, полдничаю, пью чашку 
кофе и красиво одеваюсь на игру. Теперь же мы в костюмах приезжаем. За 2,5 
часа до игры я уже на арене.  
 - Верите в приметы?  
 - Нет. Мне кажется, можно с ума сойти, если думать о том, что ты должен 
сделать до игры, а что не должен.  
 - В день матча ведете себя как обычно или стараетесь ограничить общение?  
 - Со всеми могу пообщаться на любую тему, не ухожу в себя. Закрываться - это 
не про меня.  
 - Какого вратаря можете назвать самым эмоциональным на вашей памяти?  
 - Илья Ежов раньше был эмоциональным парнем, помню еще Барри Браста и 
Юлиуса Гудачека, но последний больше удивлял после игр.  
 - Насколько для вас важна фигура главного тренера?  
 - С нами работает тренер вратарей, который знает наше физическое и 
эмоциональное состояние. Он доносит всю информацию до главного тренера, а 



 

 

потом они коллегиально принимают решение, кто играет. Тренерский штаб 
должен быть сплоченным, все должны доверять друг другу.  
 - Вы работали под руководством многих эмоциональных тренеров. Можно ли 
сравнить Андрея Разина и Леонида Тамбиева?  
 - Они очень требовательные, хотят выжать из игрока максимум, в том числе из 
вратаря. Если ты играешь хорошо и ловишь шайбы, то к тебе вопросов не 
будет.  
 - Мы видим, какой хоккей сейчас показывает "Адмирал" Тамбиева, но ведь 
"Динамо-СПб" в ВХЛ играло в другом стиле?  
 - Сложно сказать. Я знал, что если забьем два или три, то мы выиграем матч. 
Система, конечно, отличалась. Специфику разных лиг не стоит забывать.  
 - Знаю, что в "Салавате" вам запрещено пользоваться телефонами в 
раздевалке. Какая от этого польза?  
 - Это повышает концентрацию, внимание не рассеивается ни на тренировках, 
ни на играх. У всех по-разному все организовано. В Санкт-Петербурге, 
например, очень много информации приходит именно через мессенджеры, там 
другой подход.  
 - Если увидят с телефоном - штраф?  
 - Да, но это все равно пойдет в кассу команды.  
- Буллиты или бесконечный овертайм?  
 - Бесконечный овертайм.  
 - Три сильнейших вратаря современности?  
 - Василевский, Сорокин и Шестеркин.  
 - Самый известный российский хоккеист?  
 - Овечкин.  
 - У кого самый сильный бросок в КХЛ?  
 - Самый сильный щелчок у Никишина, а кистевой у Слепышева.  
 - "Зеленое дерби" или "Армейское дерби"?  
 - Сейчас я в Уфе, поэтому выберу "Зеленое дерби".  
 - Ваш кумир детства?  
 - Егор Подомацкий.  
 - Следили за его матчами?  
 - Да, я даже писал Деду Морозу, чтобы мое письмо через него дошло до Егора 
Подомацкого. Писал, что вы - мой кумир, слежу за вашей игрой. Потом я уже 
познакомился с ним на взрослом уровне.  
 - Три лучших игрока КХЛ?  
 - Василий Глотов, Василий Глотов и Василий Глотов.  
 - Откуда столько уважения к Василию?  
 - Мы хорошо дружим. Его игра нравится мне во всех аспектах.  
 - Россия - хоккейная страна?  
 - Да. У нас большая история побед. Сейчас придумывается много различных 
акций, есть бренд "Красная машина", все развивается, но, конечно, можно еще 
лучше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-samonov-intervyu-
vratarya-salavata-yulaeva-o-chempionate-mira-2021-olimpiade-v-pekine-i-karere-v-
khl-2133193/ 

К заголовкам сообщений 

Руслан Абросимов: "Северсталь" играет в хоккей будущего? Ответ 
заключается в том, как мы проявим себя (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
14 октября 2023) 
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Руслан Абросимов проводит третий сезон в "Северстали". Нападающий в 
чемпионате-2023/2024 набрал 10 (3+7) очков в 16 матчах, став одним из 
лидеров клуба из Череповца. В интервью порталу AllHockey.Ru Руслан 
рассказал о работе с Козыревым, как сложился старт для клуба и о многом 
другом.  
"За игр десять до конца регулярного чемпионата Андрей Владимирович сказал, 
что, скорее всего, не останется в "Северстали" 
- Сейчас у команды несколько дней перерыва. Как вы восстанавливаетесь? 
- Дали два дня выходных. Ничего такого особенного - прогулки и отдых. Володю 
Грудинина встретил, он уже приехал. Сходили позавтракали с ним, прошлись 
по набережной в Череповце.  
- Разница есть с тем, как теперь восстанавливаться после серий, так как они 
стали длиннее? 
- В том году я играл меньше, чем в этом. И в плане времени на льду, и мог 
пропустить матч. Поэтому не могу сравнить. То что перелетов много - это 
чувствуется.  
- Как бы вы сейчас описали старт "Северстали"? 
- По игре неплохой старт. По результату не особо довольны. Пару выигранных 
встреч мы отдали, где-то теряли свои очки, глупо ошибались. Радует, что во 
многих матчах был рисунок, который требует от нас тренерский штаб. Осталось 
подправить некоторые моменты. 
- В "Северстали" изменилась ваша роль. Как вы перестраивались ?  
- Не могу сказать, что было что-то тяжелое. Восстанавливал только игру в 
меньшинстве, потому что два последних года я не играл в этом формате (в 
КХЛ, - прим.). Но где бы я не был до этого - Вышка или МХЛ, меня всегда 
ставили играть в меньшинстве. Поэтому только к этому привыкнуть нужно было. 
В большинстве в том сезоне играл, так что с этим знаком. И в равных составах 
играю примерно столько же, как в прошлом сезоне.  
- Как восприняли уход Разина?  
- За игр десять до конца регулярного чемпионата Андрей Владимирович сказал, 
что, скорее всего, не останется в "Северстали". После плей-офф у нас было 
командное собрание, и Разин уже официально объявил, что уходит. 
Поблагодарил всех за работу. Мы все знали и понимали. Было предвкушение, 
кто придет новым главным тренером. Потому что это новый человек, которому 
нужно все с нуля доказывать.  
"В силу возраста мы можем где-то ошибаться, но обязательно будем 
исправляться и расти под руководством Козырева" 
- Когда услышали фамилию Козырев, то какой была реакция? 
- Был очень рад. Я никогда не работал с Андреем Леонидовичем до этого, но 
был наслышан о нем. Когда был в Воронеже, то общался с ребятами, а 
Козырев тогда работал в "СКА-Неве". Нас ("Буран", - прим.) тогда изуродовали 
можно сказать (смеется). Они и владели игрой, и комбинировали интересно. В 
прошлом году к нам пришел Илюха Иванцов как раз из "СКА-Невы", он очень 
нахваливал Андрея Леонидовича. Плюс мы видели потом, как играло 
"Торпедо". А ребята из команды рассказывали, что очень многое (в систему 
игры "Автозаводцев", - прим.) внес именно Козырев. Я понимал во что мы 
примерно будем играть, поэтому очень рад, что так сложилось.  
- Что новое для себя вы открыли в системе Козырева? Правда, что она 
достаточно тяжелая в плане усвоения?  
- Много деталей, которые внес Андрей Леонидович. Козырев уделяет очень 
много внимания мелочам. Тебе могут не сказать о какой-то грубой ошибке, если 
ты ее допустил, но если упустил небольшую деталь, которая важна для модели 



 

 

игры, то к ней будет больше внимания приковано. Нам тренерский штаб 
говорит, чтобы мы не боялись рисковать, что это их зона ответственности. 
Часто тренеры берут на себя ошибку игрока полевого. Вот такого никогда не 
встречал.  
Для меня было показателем, когда Андрей Леонидович подписал контракт, то 
он в интервью сказал, что ему интересно развивать молодых. В силу возраста 
мы можем где-то ошибаться, но обязательно будем исправляться и расти под 
руководством Козырева.  
- Какой в работе Андрей Леонидович? 
- Он очень спокойный. У нас очень много видео. Нам все показывают, 
разбирают игру соперника. Андрей Леонидович подмечает любую мелочь. 
- В чем бы выделили отличия "разинского" и "козыревского" хоккея? Вам было 
тяжело перестраиваться? 
- Не могу сказать, что тяжело, потому что я люблю такой хоккей. В Ярославле, 
когда играл, мне такой хоккей ставили и в школе, и в молодежке. Очень 
благодарен Константину Викторовичу Касаткину, потому что он тоже самое 
примерно и говорил: чтобы не боялся ошибаться, чтобы играл. И вот эти 
короткие передачи тоже у него присутствовали всегда. Еще больше 
взаимодействий стало с приходом Андрея Леонидовича. А так в атаке, что 
Козырев, что Разин поощряют креатив.  
- Вы согласны с мнением, что "Северсталь" сейчас играет в хоккей будущего?  
- Тут можно взглянуть по-разному. Сначала, почему считаю наш стиль хоккеем 
будущего. Во-первых, это нравится зрителю. Во-вторых, это больше 
импонирует и игрокам. Ты получаешь удовольствие от процесса, а не 
работаешь. В-третьих, все видят, что этот стиль дает результат, что никакой 
случайности нет.  
Но в тоже время системные команды, такие как "Локомотив", "Динамо" Москва и 
ЦСКА, пока что справляются. Мы не смогли выиграть у бело-голубых, "Торпедо" 
уступило недавно "Локомотиву". Думаю, что наши тренеры найдут ключи, эти 
тактики мы начнем "вскрывать".  
Ответ на вопрос: "хоккей будущего это или нет?", - заключается в том, как мы 
проявим себя. Если послушать многих экспертов, то они говорят, что это 
романтичный хоккей и не для плей-офф. Мне хочется, чтобы эти мнения 
перевернулись, а для этого нам нужно хорошо играть, доказывать и побеждать.  
"Нам нужна серия побед. Тогда станем еще увереннее в своих силах, и придет 
еще больше выигрышей"  
- В этом сезоне от Череповца стало заметно меньше силовых приемов. С чем 
вы это связываете? 
- Силовой прием - средство для отбора шайбы, а не для того, чтобы сделать 
сопернику больно. Тут игра построена на том, что можно отбирать и клюшкой. И 
на это затрачивается меньше энергии. Плюс некоторые силовые приемы идут 
бессмысленно. То есть, ты можешь его провести, но потеряешь позицию, будет 
выход 2 в 1. Игра клюшкой становится эффективнее, чем силовые.  
- Алексею Кручинину не понравилось, когда против "Торпедо" соперник не 
давил, а играл в откат. А как у вас с этим? Многие клубы тоже откатывались 
против "Северстали". 
- Первая сторона - это система команд. Тут ничего не могу сказать, потому что у 
каждого тренера свое видение хоккея. Если это приносит результат, то почему 
они должны отказываться от своей игры? Но в тоже время приятно, что 
системные клубы, гранды по именам, играют против нашей молодой и резвой 
команды в откат.  
- Самая потная и нервная игра была с московским "Динамо"?  



 

 

- Нет. Самая нервная и интересная игра была с "Металлургом", когда выиграли 
по буллитам. Начали ужасно, провалились. Потом нашли в себе силы, тренеры 
нужные слова сказали. Для многих ребят это была принципиальная встреча - 
выиграть у бывшего главного.  
- Иногда складывается впечатление, что в этом сезоне команде играть проще с 
топ-клубами, нежели с более равными противниками. 
- Я не понимаю, с чем это связано. Бывает, что мы играем хороший матч, а 
через день не все получается. Все сейчас ищут причины. Понятное дело, что 
все бывает, но мы должны играть намного лучше и стабильнее. Нам нужна 
серия побед. Тогда станем еще увереннее в своих силах, и придет еще больше 
выигрышей. Я бы не сказал, что на топов мы как-то особенно настраиваемся. 
- Было очень болезненное поражение от ХК "Сочи", а затем им же наколотили 
десять шайб. Вот как вы реагируете после таких побед и таких поражений? 
- Поражение было очень обидное и досадное. Плюс у нас был долг за игру 
дома, когда вели у ХК "Сочи", но проиграли им в овертайме. Там тоже была 
выигрышная игра, которую отдали. Что касается матча, когда забросили десять 
шайб "Леопардам", то там все наложилось. И у нас была двойная злость, и мы 
забили в нужный момент свои голы, а в третьем периоде соперник "расклеился" 
совсем. Ну и нашего вратаря стоит отметить, который в нужный момент 
подтащил.  
- Но после десяти голов не было никакой эйфории?  
- Все было спокойно. Мы полетели домой и понимали, что у нас игра с 
московским "Динамо". Не было даже времени для эйфории.  
"Когда был в молодежке "Локомотива", Артем Анисимов проводил специальную 
тренировку для центральных и указывал на детали" 
- Насколько для центрального важен процент выигранных вбрасываний? И 
можно ли этот компонент улучшить?  
- Точно важен. Об игре на вбрасываниях все говорят. Сейчас про процент у 
центральных твердят чуть ли не больше, чем про набранные очки. Это стало 
очень высоко цениться. Тренировать этот компонент можно. Есть множество 
упражнений и на силу рук, и на быстроту реакции.  
Что касается меня, то очень много деталей показал Артем Анисимов. Когда был 
в молодежке "Локомотива", Артем проводил специальную тренировку для 
центральных и указывал на детали. У меня до сих пор видео есть, я иногда его 
пересматриваю. Перед матчами готовлюсь - разбираю центров. Стараюсь 
обращать внимание на детали, на которых, может быть, не зацикливался 
раньше. 
- Вы отдельно разбираете матчи на точке? 
- У нас видео-тренеры работают, они нам за день до игры присылают нарезки, 
как играют центры других команд. 
- Как вы тренировали буллиты? Это всегда с вами было или все-таки практика? 
- Думаю, что больше практика. Когда было 14-15 лет, мы играли по школе - 
никогда не ставили на буллиты. Потом, когда перешел в МХЛ, стали проводить 
вратарские тренировки с Егором Геннадьевичем Подомацким и Антоном 
Игоревичем Шустовым. Я очень сильно просился на эти тренировки. В конце 
умолял, чтобы были буллиты (улыбается). У нас тогда были Даня Исаев, Егор 
Горшков, Егор Гуськов и Серега Мурашов.  
С Исаевым немного отыграл, его потом в Вышку забрали, а с последними 
тремя любил "закуситься", мы играли на счет. Может быть, это повлияло. Плюс 
летом, когда идет подготовка к сезону, у нас в Ярославле проводятся сборы 
вратарские. Я одним из первых на них записываюсь. Мне интересно посмотреть 
и последить. Тренер ведь объясняет вратарям, как они должны играть по 



 

 

ситуации. В конце, как правило, исполняют буллиты - это самое любимое время 
для полевых игроков (смеется).  
- Вы родом из Ярославля. Часто ли приезжает семья в Череповец? Все-таки 
расстояние между городами небольшое.  
- Родители совсем недавно приезжали на три дня. Сходили на игру, показал им 
город немного. Чаще всего, когда выходные есть, допустим, на 2-3 дня, то мы с 
Димой Шугаевым уезжаем в Ярославль. И там проводим свои выходные. 

https://allhockey.ru/article/show/492935-
Ruslan_Abrosimov_Severstal_igraet_v_hokkej_buduschego_Otvet_zakljuchaetsya_
v_tom_kak_my_proyavim_sebya 

К заголовкам сообщений 

Канадский защитник "Трактора" Бауи: "В команде много русских ребят, но 
чувствую себя как дома" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Канадский защитник " Трактора " Мэдисон Бауи заявил, что чувствует себя как 
дома после перехода в челябинский клуб. 
Хоккеист начинал сезон КХЛ в минском "Динамо", но был обменян на Роберта 
Хэмилтона. 
 - "Трактор" - отличная команда с мастеровитыми, быстрыми игроками. Я рад, 
что играю здесь. У команды высокий потенциал, у нас большие ожидания от 
сезона. Если будем сфокусированы на правильной работе, то сможем добиться 
успеха. Думаю, мы способны приятно удивлять своей игрой. 
 - Как вас приняли в команде?  
 - В команде много русских ребят, но они меня хорошо приняли. Чувствую себя 
как дома. Для меня честь быть частью "Трактора". Буду помогать команде всем, 
чем могу. 
 - Обмен из минского "Динамо" стал для вас сюрпризом?  
 - Да, немного. Но, думаю, что "Трактор" больше подходит мне по стилю игры. 
Так что все к лучшему. Здесь больше возможностей раскрыть себя, чем в 
Минске. Поэтому я рад обмену, это шаг вперед для меня, глоток свежего 
воздуха. 
 - Была информация, что "Трактор" интересовался вами в межсезонье.  
 - Да, немного общался с "Трактором" летом. Честно говоря, тогда я мало что 
знал о клубе, поэтому подписал контракт с Минском. Хотя сейчас думаю, что 
надо было принять предложение "Трактора". Это команда подходит мне 
больше. 
 - Вы ведь знали Зака Фукале до перехода в "Трактор"?  
 - Да, знаю его очень хорошо. Здорово, когда в команде есть знакомые люди, 
это очень помогает. 
 - В "Вашингтоне" вы играли вместе с Евгением Кузнецовым. Спрашивали у 
него что‑то про "Трактор" и Челябинск?  
 - Да, мы немного пообщались. Он сказал, что "Трактор" - отличная команда с 
хорошим тренерским штабом и руководством. Может, потом еще поговорим с 
Кузнецовым, и он больше расскажет про город. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962775_Kanadskij_zashhitnik_Traktora_
Baui_V_komande_mnogo_russkih_rebat_no_chuvstvuju_seba_kak_doma 

Похожие сообщения (3): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 14 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 октября 2023 

https://allhockey.ru/article/show/492935-Ruslan_Abrosimov_Severstal_igraet_v_hokkej_buduschego_Otvet_zakljuchaetsya_v_tom_kak_my_proyavim_sebya
https://allhockey.ru/article/show/492935-Ruslan_Abrosimov_Severstal_igraet_v_hokkej_buduschego_Otvet_zakljuchaetsya_v_tom_kak_my_proyavim_sebya
https://allhockey.ru/article/show/492935-Ruslan_Abrosimov_Severstal_igraet_v_hokkej_buduschego_Otvet_zakljuchaetsya_v_tom_kak_my_proyavim_sebya
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962775_Kanadskij_zashhitnik_Traktora_Baui_V_komande_mnogo_russkih_rebat_no_chuvstvuju_seba_kak_doma
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https://by.tribuna.com/hockey/1112977612-eksigrok-minskogo-dinamo-boui-traktor-mne-bolshe-podxodit-e/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1962775_Kanadskij_zashhitnik_Traktora_Baui_V_komande_mnogo_russkih_rebat_no_chuvstvuju_seba_kak_doma
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-medison-baui-rasskazal-o-perehode-v-traktor-2133418/


 

 

К заголовкам сообщений 

Не победа, а мучение. ЦСКА сыграл в "автобус" с южанами (Советский 
спорт  , Москва, 14 октября 2023) 
У столичных армейцев продолжаются трудности в регулярке КХЛ.  
ЦСКА предстояло реабилитироваться перед своими трибунами за поражение в 
дерби от "Спартака" (3:5). "Сочи" в этом сезоне предпринял уже две попытки 
одолеть армейцев, но потерпел неудачу (1:7, 2:3 ОТ). Для этих целей 
произошла даже замена вратаря. Вместо неудачно сыгравшего Ивана 
Федотова, на льду появился Дмитрий Гамзин. 
Секретный козырь Жамнова. "Спартак" обыграл "Торпедо" благодаря дублю 
Талалуева  
После этого "леопарды" отправились в Нижнекамск, где, не взирая на 
отсутствие нападающего Матвея Мичкова из-за недомогания, сломили в свою 
пользу матч против "Нефтехимика" (3:2 Б). В турнирной таблице сочинцы шли в 
пятерке сильнейших команд Запада, опережая действующего обладателя 
Кубка Гагарина на шесть баллов. Кстати, единственная победа южан над ЦСКА 
случилась в Москве в далеком 2016 году.  
Начало встречи прямо говорило о том, что подопечные Сергея Федорова очень 
злые и голодные до побед, тем более "Сочи", как показывают личные встречи - 
крайне удобный соперник для хозяев. Армейцы не стали долго запрягать и до 
середины первого отрезка дважды наказали гостей с разницей в 18 секунд.  
Причем, когда первую шайбу забивал Даррен Дитц, одним из ассистентов был 
Матвей Шураев - 17 летний защитник - "масочник", у которого дебютное первое 
очко в КХЛ. Вторую же шайбу забросил новичок армейского клуба - Егор 
Фатеев. Новые парни привнесли свежесть в действия красно-синих. 
У южан было настолько шоковое состояние, что их тренеру Дмитрию Кокореву, 
чтобы как-то успокоить команду пришлось брать тайм-аут. И это 
подействовало. В оставшееся время первого отрезка "леопарды" перестали 
пропускать, хотя у ЦСКА еще было немало шансов. 
Смяли за четыре минуты. "Авангард" обыграл "Динамо" в день памяти Алексея 
Черепанова  
И все-таки у армейцев явно не все в порядке, чтобы удерживать соперника в 
страхе всю протяженность матча. Во втором отрезке вечер дебютов продолжил 
Марат Хуснутдинов, который накануне перешел в стан "Сочи" (обмен СКА на 
хорватского джокера Борна Рендулича). Именно оказался самым расторопным 
на пятачке 20-летнего голкипера хозяев Дмитрия Гамзина и сократил разрыв в 
счете до минимума. Время Сергея Федорова нервничать и подумать о том, что 
дальше делать в игре. 
Было удивительно наблюдать, как ЦСКА в начале третьего периода полностью 
отдал гостям инициативу и периодически в панике отбрасывался, не зная что 
делать с активностью южан. "Леопарды" давили настолько сильно, что 
возникали сомнения в части - а кто из двух команд взял кучу Кубков Гагарина в 
последние несколько лет? Хозяев и правда было не узнать. Явный акцент на 
оборону, лишь бы добыть искомую победу. Скажи об этом кто-то перед 
началом сезона - многие покрутили бы пальцем у виска. Тем не менее, 
подопечным Федорова удалось добыть мучительную победу.  

https://www.sovsport.ru/articles/2:1087903 

К заголовкам сообщений 

Федоров: все прекрасно понимают, чем занимался Федотов в прошлом 
сезоне. Претензий нет (Чемпионат.com, Москва, 14 октября 2023) 

https://www.sovsport.ru/articles/2:1087903


 

 

Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров высказался после победы в матче с 
"Сочи" (2:1). 
"В третьем периоде меняли форвардов местами? Это было обусловлено 
ритмом игры. Мне пришлось принять эти решения в связи с не совсем 
удовлетворительным действием всех наших хоккеистов, я имею в виду четыре 
тройки нападения. 
Что помешало забить больше? В первую очередь это соперник. Во-вторых, мы 
сыграли три игры, если я не ошибаюсь, и один из матчей был с крупным счетом 
в нашу пользу. А у "Сочи" есть характер и видеоанализ прошедших игр, 
поэтому, играя в короткий срок три игры, они сделали определенные выводы. 
Но как я всегда говорю, нам есть над чем концентрироваться независимо от 
соперника. У нас есть моменты, которые мы пока выполняем временами. 
Попсовый вопрос - Федотов сегодня остался вне заявки из-за не самой удачной 
игры в предыдущем матче? Я благодарю всех, кто обсуждает эту тему. Она 
реально есть, но, наверное, надо прояснить все наши действия в плане Ивана. 
Еще раз - все прекрасно понимают, где он был, как он был и чем он занимался 
в прошлом сезоне. Я бы так хотел это обозвать. У нас к Ивану нет никаких 
претензий - ни в игровом плане, ни в тренировочном процессе. До декабря на 
этот вопрос будет один и тот же ответ, который я уже дал. Думаю, что это 
справедливо. Ни хочу тратить ни ваше время, ни свое", - передает слова 
Федорова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279674-fyodorov-vse-prekrasno-
ponimayut-chem-zanimalsya-fedotov-v-proshlom-sezone-pretenzij-net.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 14 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хуснутдинов - об обмене из СКА в "Сочи": инициатива была, думаю, 
Романа Ротенберга (Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
Нападающий "Сочи" Марат Хуснутдинов прокомментировал поражение в матче 
с ЦСКА (1:2). Форвард также высказался о своем переходе в южную команду. 
10 октября Хуснутдинова обменяли из СКА в "Сочи". Санкт-петербургский клуб 
получил хорватского нападающего Борну Рендулича. Хуснутдинов рассказал, 
как относится к переходу в "Сочи" и чьей инициативой был его обмен. 
"Конечно, мы расстроены. Упустили первый период, а потом чуть‑чуть не 
хватило, чтобы вытащить во втором или третьем. Много моментов, из‑за этого 
и обидно. Упустили два очка. Не хватило немного хладнокровия. Да и бывают 
такие дни, когда не летит. Наверное, на следующую игру нам вернется. Будем 
стараться в следующих матчах забивать. 
Переход в "Сочи" - на повышение? Это новый этап карьеры. Думаю, да - на 
повышение. У нас в "Сочи" сильный коллектив, большие цели в этом году. 
Будем стараться забирать каждую игру и только вверх подниматься в таблице. 
Обмен из СКА - чья инициатива? Просто произошел обмен. Инициатива была, 
думаю, Романа Борисовича (Ротенберга), но ничего в этом такого нет. Мы 
спокойно поговорили, решили, что для меня это будет лучше. И я с этим 
согласился. Спасибо СКА, пацанам, тренерам, персоналу. Там был несколько 
лет, теперь наступил новый этап жизни. 
Не обидно, что еще недавно был капитаном СКА, а сейчас "сослан" в Сочи? 
Ничего в этом такого нет. Принято такое решение. Я профессиональный игрок, 

https://www.championat.com/hockey/news-5279674-fyodorov-vse-prekrasno-ponimayut-chem-zanimalsya-fedotov-v-proshlom-sezone-pretenzij-net.html
https://www.championat.com/hockey/news-5279674-fyodorov-vse-prekrasno-ponimayut-chem-zanimalsya-fedotov-v-proshlom-sezone-pretenzij-net.html
https://www.sports.ru/hockey/1115551699-fedorov-o-fedotove-vne-zayavki-czska-vse-prekrasno-ponimayut.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/14/fyodorov/


 

 

мое дело - играть. Спасибо фанатам, спасибо тренерскому штабу. Принято 
решение, в результате которого всем стало лучше. 
Вряд ли дверь в СКА закрыта, учитывая отношения клубов? Не знаю. Я сейчас 
игрок "Сочи". Меня ребята очень хорошо приняли, я тут многих знаю. Поэтому 
буду изо всех сил помогать "Сочи" добиваться результата. Есть желание играть 
в тройке с тем же Мичковым? Честно, это не мне решать. Мое желание - это 
выходить на лед и играть. А уже как и с кем - решает тренерский штаб, как нас 
поставят, так и будем выходить", - приводит слова Хуснутдинова "Матч ТВ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5279862-husnutdinov-ob-obmene-iz-ska-
v-sochi-iniciativa-byla-dumayu-romana-rotenberga.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"По обмену со СКА без комментариев, но Хуснутдинов нас полностью 
устраивает" - тренер "Сочи" Кокорев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 
октября 2023) 
Главный тренер хоккейного клуба " Сочи " Дмитрий Кокорев заявил, что не 
хочет комментировать недавний обмен со СКА. 
В субботу ЦСКА одержал победу над "Сочи" в матче Фонбет Чемпионата КХЛ 
со счетом 2:1. "Сочи" и СКА во вторник провели обмен, по результатам которого 
форвард Борна Рендулич отправился в Санкт‑Петербург, а в обратном 
направлении отправился нападающий Марат Хуснутдинов. Также сочинский 
клуб получил денежную компенсацию. 
 - Пропустили два быстрых гола, не ожидали такого. Во втором периоде 
выровняли игру, в третьем играли так, как можем и умеем. Где‑то не повезло в 
каких‑то моментах. Счет вы знаете, немножко мы не додавили. Сами 
разбираемся, в чем секрет. Пропускаем быстрые голы, потом очень тяжело 
отыграться. ЦСКА хорошо обороняется. Есть еще одна игра, будем готовиться. 
В любом случае ЦСКА - чемпион. 
 - Матвей Мичков мог сыграть сегодня?  
 - Еще сегодня не мог. 
 - Марат забил первый гол...  
 - Знаете, пока без комментариев. Ничего не могу сказать. Игрок там играет, 
Марат - у нас. Пока без комментариев. Нас Марат полностью устраивает, я так 
могу сказать. Но глобальных выводов я пока делать не могу, - передает слова 
Кокорева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962982_Po_obmenu_so_SKA_bez_kom
mentarijev_no_Khusnutdinov_nas_polnostju_ustraivajet__trener_Sochi_Kokorev 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Спартак" забил спорный победный гол в ворота "Торпедо" 
(Чемпионат.com  , Москва, 14 октября 2023) 
"Спартак" забил спорный гол в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Торпедо". 
На 58-й минуте при счете 2:2 москвичи проиграли вбрасывание в зоне 
нижегородцев. Нападающий красно-белых Александр Бурмистров перехватил 
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шайбу и отдал передачу Илье Талалуеву. Форвард, находясь перед воротами, 
не смог обработать пас, однако шайба отскочила от клюшки голкипера и, попав 
в ногу Талалуеву, залетела в ворота. 
Примечательно, что этот гол стал победным для "Спартака". 
Напомним, в Нижнем Новгороде на стадионе "Нагорный" прошел очередной 
матч регулярного Фонбет чемпионата КХЛ сезона-2023/2024 между "Торпедо" и 
"Спартаком". В яркой встрече победу одержали красно-белые со счетом 4:2.  

https://www.championat.com/hockey/news-5279396-spartak-zabil-spornyj-pobednyj-
gol-v-vorota-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"У нас в команде грязь не поощряется". Даниил Липский - о капитанстве, 
бомбардирской гонке, боевитых партнерах, готовности к дебюту в КХЛ, 
сломанном зубе и братьях-хоккеистах (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 14 октября 2023) 
Лидер "Динамо-Шинника" в интервью Hockey.by рассказал о старте нового 
сезона, учебе в универе и за кем следит в НХЛ.  
В межсезонье "Динамо-Шинник" прилично обновился, но это не помешало 
команде выдать лучший старт за всю историю выступлений в МХЛ. А 
лидерскую роль взял на себя новый капитан - Даниил Липский. Он выдал 9-
матчевую результативную серию, три кряду поединка с 3 (2+1) очками и 
захватил лидерство в гонке бомбардиров лиги, был признан лучшим 
форвардом сентября и включен в символическую сборную первого осеннего 
месяца. Лишь ближе к середине октября, когда в расписании "бобров" 
наступила 8-дневная пауза, белоруса отодвинули на вторую строку в споре 
бомбардиров, сейчас у него внушительные 18 (9+9) баллов в 14 играх.  
В ближайшие пару недель "Динамо-Шиннику" предстоит провести шесть 
выездных матчей против команд из Золотого дивизиона, турне начнется уже 15 
и 17 октября в Санкт-Петербурге встречами против местных "Динамо" и СКА-
1946.  
В интервью Hockey.by центрфорвард рассказал о том, как воспринял 
возросшее внимание к своей персоне, о капитанской ноше, желании сыграть в 
Кубке Вызова, боевитом партнере Арсении Елисееве, который лидирует в лиге 
по числу хитов, порассуждал о готовности дебютировать в КХЛ, сравнил МХЛ с 
Betera-Экстралигой, поведал о трех младших братьях-хоккеистах и о том, как 
совмещает спортивную карьеру с учебой в университете.  
- Лидерство в бомбардирской гонке, лучший нападающий сентября, включен в 
сборную месяца. Ожидал ли, что старт сезона получится таким ударным?  
- Наверное, нет. Где-то это стало сюрпризом. Хотя в начале сезона не особо 
задумываешься о том, что будет через месяц. Получилось вот так. Радостно! 
Но это уже в прошлом. Забыли и движемся дальше. Начался новый месяц, 
впереди новые матчи, которые надо выигрывать.  
- Такой успешный сентябрь тебя скорее вдохновит или будешь чувствовать 
определенное давление, потому что теперь от тебя будут ожидать такого и в 
октябре, и в ноябре?  
- Нет, на меня это совершенно не давит. Рад, что могу помогать команде 
побеждать, буду стараться продолжать это делать. Когда забиваешь, отдаешь, 

https://www.championat.com/hockey/news-5279396-spartak-zabil-spornyj-pobednyj-gol-v-vorota-torpedo.html
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совершаешь правильные действия, это только придает дополнительной 
уверенности.  
- Но столько внимания к своей персоне прежде ты, наверное, никогда не 
испытывал.  
- Ну да. Но я сам на это особого внимания не обращаю: напишут - и хорошо.  
- Капитанская нашивка помогла тебе в сентябрьских достижениях?  
- Хороший вопрос... Капитанская нашивка - это больше ответственности. Это я 
могу точно сказать. Потому что уже отвечаешь не только за себя, но и за всю 
команду. Возможно, и она где-то помогла, не знаю.  
- Что изменилось в твоем поведении в раздевалке, на льду?  
- Раньше никогда не задумывался о том, что надо отвечать за всю команду. 
Сейчас же понимаю, что в первую очередь спрос будет с меня. Начинаешь 
думать по-другому, переосмысливать, за всем смотреть, наблюдать, что-то 
подсказывать. В раздевалке надо больше общаться, говорить, находить 
правильные слова для партнеров.  
- Насколько привычна для тебя роль капитана?  
- Во времена выступлений в юниорской лиге был капитаном. А так всегда был 
ассистентом.  
- Тот опыт сейчас тебе помогает?  
- В "Динамо-Шиннике" все-таки по-другому. Здесь команда старше. Тогда не 
совсем все понимал. Даже, наверное, зажат где-то был. Теперь стал опытнее, 
лучше понимаю, как и что надо делать. Посмотрел, как ведут себя лидеры, 
капитаны и ассистенты во взрослых командах - в "Динамо-Молодечно", 
национальной сборной. Послушал, что они говорят. Что-то беру для себя 
оттуда.  
- Как ты узнал, что стал капитаном?  
- Андрей Александрович [Михалев, главный тренер] назначил. Перед первой 
товарищеской игрой увидел в раздевалке нашивку на майке - и все понял.  
- Ваша тройка Шидловский - Липский - Ладутько сохранилась с прошлого 
сезона, но в начале чемпионата на некоторое время тренеры изъяли из нее 
Ладутько. Как вы это восприняли?  
- Конечно, неожиданно было. Но если тренеры так решили - значит, так надо, 
значит, так лучше для команды было на тот момент. Нормально восприняли. 
Обсудили просто друг с другом - и все. Насколько сложнее без Ладутько стало? 
Потренировались в новом составе - и все нормально. Если есть коммуникация 
друг с другом, то в любых сочетаниях хорошо играется. Главное - общаться 
друг с другом, и не только на льду. Тогда будешь лучше понимать, что партнер 
собирается сделать, проще подстраиваться под него.  
- Рады были возвращению Ладутько в ваше сочетание?  
- Да я со всеми рад играть :) Вернули - отлично. В нашей тройке мы друг друга 
знаем много лет.  
- Еще только начало сезона, а Шидловский уже почти повторил свой 
прошлогодний бомбардирский показатель, остались 2 очка, а по голам и вовсе 
превзошел. Ты выбил уже половину от прошлогодних очков. За счет чего 
удалось так сильно улучшить статистику?  
- За счет партнеров :) Мы уже второй год играем в МХЛ, в первом сезоне 
несколько месяцев мы привыкали к этой лиге, потом адаптировались. И 
команда стала выигрывать, и мы больше очков начали набирать. Хотя очки - 
это и не главное, главное - победы. Ну а в этом году мы уже должны тащить 
команду, чтобы она выигрывала. Набираем очки - хорошо!  
- По сравнению с прошлым регулярным чемпионатом твой средний айс-тайм 
увеличился почти на 3 минуты. Как ты на себе это почувствовал?  



 

 

- Физически, когда в игре, на адреналине, никакой разницы не чувствуется. 
Думаешь только о том, чтобы команда выиграла. Если надо, готов и больше 
выходить.  
- У тебя за первый месяц уже пять голов в большинстве, за весь прошлый сезон 
было только три.  
- Больше доверия - больше времени в численном преимуществе, больше 
заброшенных шайб. Тренерский штаб доверяет - нельзя подводить.  
- У "Динамо-Шинника" 9 побед в 14 матчах. Какая из них оказалась самой 
сложной?  
- Все дались непросто, тут нет проходных команд, все бьются до конца. Даже 
сложно какую-то одну победу выделить. Всегда тяжелее приходится с 
дальневосточными командами, они играют в закрытый хоккей. Ну отмечу еще 
победу над "Крыльями Советов" в предыдущем матче (3:2 ПБ). Она очень 
важная, удалось прервать серию из трех поражений.  
- Вы разобрались, что случилось в матче со СКА-Юниором (0:7)? Не напомнил 
ли чем-то этот поединок игру с "Алмазом" в прошлом сезоне, когда вы сгорели 
в Череповце 1:8?  
- Такие матчи хочется скорее забыть. Конечно, посмотрели, разобрали, в чем 
ошибки. В следующем матче постарались их исправить. Но не все получилось. 
Поэтому хорошо, что выиграли четвертый матч выездной серии против 
"Крыльев". А насчет ассоциаций с прошлогодней встречей в Череповце, то ее 
уже давно забыли. Как и ту неудачу со "СКА-Юниором". Проехали. Впереди еще 
много игр.  
- В прошлом сезоне через неделю после разгрома в Череповце "Алмаз" 
приехал в Бобруйск, и вы взяли убедительный реванш (8:4) и по ходу встречи 
даже были близки к тому, чтобы выиграть с таким же крупным счетом. Было 
заметно, что вы очень хотели не просто победить, а забросить как можно 
больше. Нет ли желания устроить такой же теплый прием "СКА-Юниору" дома?  
- Да, помню. Конечно же, хотели тогда забросить "Алмазу" побольше, вышли 
очень заряженными. А насчет ответного визита "СКА-Юниора", то в Бобруйске 
хочется любой команде теплый прием устроить :)  
- Ты как-то говорил, что с командами из Золотого дивизиона играть интереснее. 
Да и другие ребята высказывали такое же мнение.  
- Все просто: они играют в атакующий хоккей, и мы играем в атакующий хоккей. 
Там ребята более мастеровитые. С такими интереснее играть, чем с теми, кто 
действует в откат - они просто стоят, а ты мучаешься, взламываешь их 
оборону. А с командами из Золотого дивизиона играешь в активный, 
агрессивный хоккей и получаешь удовольствие. И зрителям это нравится.  
- В перерыве матча с одной из дальневосточных команд игрок соперника 
немало удивил, во время флэш-интервью обвинив "Динамо-Шинник" в грязной 
игре, хотя это скорее можно было отнести именно на счет его клуба. Что 
скажешь?  
- Если честно, впервые слышу, чтобы кто-то так высказывался о нашей игре. 
Наверное, им так показалось. Да, мы играем жестко, но не жестоко. У нас в 
команде грязь не поощряется. Это никому не нравится.  
- Есть ли нападающие в МХЛ, которые впечатлили тебя своей игрой, 
техничностью или еще какими-то качествами?  
- Ну, Матвей Шидловский и Матвей Ладутько впечатляют :) Да и вообще все 
игроки "Динамо-Шинника" :)  
- Есть ли какая-то разница в том, как относятся соперники к "Динамо-Шиннику" в 
этом сезоне по сравнению с прошлым?  



 

 

- Еще по ходу прошлого сезона все начали понимать, что мы не мальчики для 
битья, а команда, которая сражается как минимум за выход в Золотой 
дивизион. Сначала, наверное, никто не ожидал, что мы сможем так выступить. 
Но когда мы начали выигрывать, соперники стали смотреть на нас по-другому, 
серьезнее готовиться к матчам с нами. Так что отношение поменялось, но еще 
по ходу минувшего сезона.  
- В этом сезоне в "Динамо-Шинник" влилась внушительная группа ребят 2006 и 
даже 2007 годов рождения, причем почти все уже успели набрать очки. Может 
быть, кто-то из них тебя приятно удивил?  
- Да они все - молодцы! Никого не буду выделять. Все стараются, показывают 
свои лучшие качества, помогают команде выигрывать. Да, пока еще не всегда у 
них все получается. Но главное - стараться, и со временем все получится.  
- И все-таки среди новичков есть парни, которые выделяются. Например, 
Арсений Елисеев лидирует в МХЛ по числу силовых приемов. И это с его-то 
весьма скромными габаритами - рост 170 см, вес 73 кг.  
- Характер у него такой, он - боец! Да и парень крепкий. В силовой борьбе он 
действительно хорош, всегда играет в тело. Это будоражит лавку, его действия 
помогают нам. Еще и очки набирает. Вообще молодец, красавчик.  
- Но соперникам его силовая манера не нравится. В матче с "Крыльями 
Советов" Елисеев поймал игрока москвичей на "мельницу", а тот после 
кульбита стал мстить, хватать белоруса за голову.  
- Ха, если бы до драки дошло, то Елис ему шансов не оставил бы :) У Елиса 
есть характер.  
- А ты бы стал мстить сопернику, если бы на "мельницу" попался?  
- Был бы момент - вернул бы ему должок. А так, чтобы гоняться за ним, чтобы 
отомстить - нет, не было бы такого. В первую очередь надо играть, а потом уже 
о другом думать.  
- Андрей Михалев будет одним из тренеров на Кубке Вызова. А тебе хотелось 
бы попасть на Матч звезд МХЛ в качестве игрока? Волочко впечатлился в 
прошлом сезоне.  
- Любому хоккеисту хочется туда попасть. Но не стоит на этом зацикливаться. 
Буду только рад, если кто-то другой попадет на Кубок Вызова из нашей 
команды.  
- Волочко в прошлом сезоне побывал на Кубке Вызова. Делился с вами 
впечатлениями?  
- Да, рассказал нам много разных историй.  
- Как, кстати, дела у Волочко? Вылечил воспаление?  
- Да. Приболел, когда мы играли в Кондопоге, остался там примерно на 
неделю. Потом прилетел домой, уже здесь долечивался. Сейчас уже 
полностью выздоровел, готовится сыграть в ближайших матчах в Санкт-
Петербурге.  
- В прошлом сезоне несколько игроков из "Динамо-Шинника" вызывали в КХЛ. 
Тебе хотелось бы уже в этом сезоне попробовать свои силы в минском 
"Динамо"? Как думаешь, готов к этой лиге?  
- Конечно, хотелось бы испытать себя в КХЛ. А готов ли к этой лиге? Если 
вызовут и сыграю - то в этих матчах и будет видно, готов или нет. Но сейчас я в 
"Динамо-Шиннике" и должен помогать команде.  
- Есть ли контакт с штабом минского "Динамо"?  
- Думаю, с тренерским штабом "Динамо-Шинника" контактируют. Но со мной 
лично - нет.  
- А из игроков минского "Динамо" с кем больше общаешься?  



 

 

- Со Степой Звягиным. Давно с ним дружим, еще за команду динамовской 
школы вместе играли. И сейчас связь поддерживаем.  
- Твои сверстники Даниил Карпович, Лоренс Зинаддин предпочли взрослые 
команды и играют в Betera -Экстралиге. У тебя были мысли попробовать себя 
на этом уровне?  
- Весной я поиграл в экстралиге - в плей-офф за "Динамо-Молодечно". Но на 
этот сезон мне посоветовали остаться в "Динамо-Шиннике". Здесь тоже можно 
расти и прибавлять.  
- В прошлом сезоне ты провел 5 матчей в плей-офф за "Динамо-Молодечно". 
Ощутил разницу с МХЛ? И в чем она в первую очередь?  
- В экстралиге площадки больше, из-за этого, наверное, игра чуть медленнее, 
скорости ниже, это для меня было немного непривычно. Но взрослые хоккеисты 
мастеровитее, могут шайбочку придержать, дорожат ею. Вместо заброса в зону 
могут иногда развернуться и отдать пас назад, чтобы шайбу сохранить. В МХЛ 
хоккей в основном вертикальный, лига молодежная, все быстрые.  
- Ваша выездная серия продлится целый месяц, но она разделена на две 
части, и вы заехали домой. Чем заполняли 8-дневную паузу?  
- Сначала было два выходных, заехал в Минск, повидался с семьей. А потом со 
свежими силами начали двухразовые тренировки. Отрабатывали командные 
взаимодействия. Также к нам приезжала Людмила Александровна Кузнецова, 
работали с ней над техникой катания, исправляли косяки. А 13 октября 
отправились в Санкт-Петербург.  
- В прошлом сезоне во время выезда на Дальний Восток ты заполнял 
конспекты. Где учишься?  
- В БГПУ имени Максима Танка, специальность - "менеджмент в туризме". На 
занятиях нечасто удается появляться. У нас ведь матчи постоянно, живем в 
Бобруйске. Но когда у команды выходные, стараюсь заскочить в университет, 
побывать на занятиях, взять задания. Когда сделаю - привожу в Минск, сдаю. 
Так что учеба проходит в основном дистанционно.  
- Насколько сложно совмещать с хоккеем?  
- Не особо сложно. Система отлажена. Преподаватели понимают, что у нас не 
всегда есть время, но все задания мы все равно выполняем, иначе к сессии не 
допустят. Так что надо находить время.  
- Кто-то из команды вместе с тобой учится?  
- Да, Матвей Ладутько в одной группе со мной. Вместе веселее и проще, 
помогаем друг другу. Тимур Литвинов поступил на первый курс.  
- Бобруйская публика пока еще не раскачалась как следует? В прошлом сезоне 
зрителей ходило побольше.  
- Мне кажется, дело в том, что матчи рано начинались - в 16:30 и в 17:00. В 
будние дни. Многие в это время на работе, и просто не успевают на хоккей. 
Если бы игры начинались позже, болельщиков было бы больше.  
- Есть ли у тебя персональные фанаты?  
- Самые главные и близкие фанаты - это мои родственники.  
- А в Бобруйске?  
- Есть, наверное. Но они скромные. О чем просят? Чтобы шайбу или клюшку 
подарил, здесь все стандартно.  
- Ты ведь с самого набора занимался в динамовской школе? Помнишь, как 
пришел в хоккей?  
- У меня папа когда-то хоккеем занимался. Он меня на коньки поставил, я 
правда, этого момента не помню, мне тогда 4 года было. А потом где-то через 
год папа отдал меня в динамовскую школу. Занимался сначала с более 
старшими ребятами. А когда был набор ребят 2004 года, перешел к ним. 



 

 

Первым тренером был Дмитрий Казимирович Шабуневич, а затем стал Денис 
Викторович Булгаков, он с нами работал много-много лет.  
- Ты все время был нападающим?  
- Да, с самого начала. Сколько себя помню, всегда был нападающим. Причем с 
самого начала поставили в центр, до сих пор на этой позиции и играю.  
- Твои товарищи по динамовской школе - Даниил Карпович и Степан Звягин - 
летом были выбраны на драфте НХЛ. А ты следил за драфтом в Нэшвилле? 
Была ли какая-то надежда, что тебя могут выбрать?  
- Скауты на меня не выходили. Поэтому ничего особо от драфта не ждал, 
пристально за ним не следил - так, смотрел что в соцсетях Hockey.by 
выставлялось.  
- Надеешься попасть на драфт в 2024 году?  
- НХЛ - мечта любого игрока. Надо к этому стремиться. Есть ли шансы попасть 
на драфт в следующем году? Наверное, есть. Многое будет зависеть от того, 
как проведу это сезон. Но я на этот счет сильно не загоняюсь.  
- Есть ли в НХЛ игрок, за которым особенно внимательно следишь, что-то 
подсматриваешь, перенимаешь?  
- В основном смотрю хайлайты игр. Смотрю за Никитой Кучеровым, Сидни 
Кросби, Евгением Малкиным, Евгением Кузнецовым, Коннором Макдэвидом, 
Кириллом Капризовым, Джеком Айкелом. Много игроков, которые мне нравятся. 
Стараюсь подмечать что-то, запоминать, потом отрабатываю на тренировках и 
в матчах. Где-то получается, где-то - нет. Но над этим надо работать.  
- Твои младшие браться в какой школе занимаются?  
- Мы все в динамовской школе занимаемся. Родной брат Слава - вратарь в 
команде 2006 года рождения, другой младший занимается с ребятами 2015-го, 
хотя сам родился в 2016-м. А двоюродный брат - в наборе 2013-го.  
- Как у них успехи?  
- Что касается младших, то про успехи говорить рано, главное - чтобы хоккей 
нравился, и было желание развиваться. У Славика есть определенные успехи, 
он - молодец! Если будет и дальше так работать, то все у него получится.  
- Отец строго оценивает твои матчи?  
- В плане хоккея он со мной не строг. Может что-то подсказать, но в основном 
подбадривает. Нет такого, чтобы "пихал" за что-то. Ни разу не случалось, чтобы 
кричал на меня из-за неудачной игры. И так было с раннего детства. Никогда не 
начинает обсуждение с того, что я сделал что-то неправильно. Всегда сначала 
похвалит, а между делом аккуратненько так намекнет, что в каком-то моменте 
можно было попробовать так и так сыграть.  
- К советам папы прислушиваешься?  
- Да, конечно. Стараюсь слушать, переосмысливать, пересмотреть, что не так 
сделал, исправлять. Но в основном советы мне дает тренерский штаб, следую 
этим рекомендациям.  
- В ноябре в Санкт-Петербурге будет турнир молодежных сборных. Готов ли 
стать одним из лидеров и повести за собой белорусскую команду?  
- Если меня вызовут - конечно, буду стараться.  
- Как поживает твой выбитый зуб, который пострадал в феврале перед матчем 
молодежной сборной?  
- Он не выбит, а по диагонали сломался. Примерно половина зуба отлетела. 
Каждый месяц наведываюсь в РНПЦ, врачи сказали на осмотры приходить, 
меняют временную пломбу. Пока наблюдают за ним, а потом планируют 
нарастить.  

https://hockey.by/news/intervyu/news260135.html 

https://hockey.by/news/intervyu/news260135.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Судья МХЛ Лерке: "Кузнецов - отзывчивый человек, привозил мне 
футболку Овечкина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 
октября 2023) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о дружбе с нападающим "Вашингтона" 
Евгением Кузнецовым. Оба являются воспитанниками школы "Трактор". 
"Мне повезло общаться с ним достаточно часто. Он постоянно заходил к нам в 
раздевалку, на вратарских тренировках бросал мне шайбы, ездили вместе в 
спортивные лагеря. В 2005 году мы отправились в Америку на турнир, который 
проходил в Чикаго. У меня даже осталось фото с ним в центре города. Женя 
очень отзывчивый человек. Один раз попросил его привезти мне футболку 
Овечкина с Америки, и он не отказал мне. Я был таким счастливым! Он тогда 
уезжал туда на молодежный чемпионат мира. Было классное время, и остались 
отличные воспоминания. Я его фанат, Женя - великий хоккеист". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/sudya-mhl-lerke-podelilsya-mneniem-
o-forvarde-vashingtona-kuznecove-2133573/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Наша команда даст бой каждому". Игрок "Снежных Барсов" рассказал о 
первых шагах в хоккее и планах в МХЛ (Sports.kz, Караганда, 14 октября 
2023) 
Нападающий "Снежных Барсов" Абзал Алибек в интервью пресс-службе клуба 
рассказал о подготовке к сезону и своих целях, сообщает Sports.kz. 
 - Как давно ты играешь в хоккей и почему решил заниматься этим видом 
спорта?  
 - Хоккеем я занимаюсь уже более 13 лет. С детства нравилось смотреть за 
игрой своего брата, поэтому тоже решил посвятить себя этому виду спорта. 
 - Помнишь свои первые шаги в хоккее?  
 - Да, конечно помню. Впервые привел меня на тренировку мой дедушка, 
благодаря ему я посещал хоккей. Начало было самым беззаботным, больше 
походило на баловство, но потом все поменялось, появилось соперничество, и 
я хотел быть лучшим. 
 - С кем ты начинал тренироваться и с кем из тренеров еще работал?  
 - Первыми моими тренерами и наставниками были Завьялов Владимир 
Владимирович и Накипов Валерий Альбертович, благодаря им я научился 
понимать хоккей и быть в игре. 
 - Расскажи о тренировках и как развивался в самом начале?  
 - Наверное, как и многие старался на основных тренировках выкладываться, а 
после оттачивать определенные моменты дома. 
 - С какими трудностями приходилось сталкиваться на пути к своему развитию?  
 - Трудно было совмещать учебу и тренировки, постоянно приходилось менять 
школу, а это тоже важный этап в жизни - получить образование. 
 - Чем, помимо хоккея, занимался и был ли соблазн начать заниматься другим 
видом спорта?  
 - Помимо хоккея занимался плаванием, люблю играть в шахматы, стараюсь 
совершенствовать знание английского языка. В моей жизни пока не было 
моментов, когда захотелось бы заниматься другим видом спорта. На 
сегодняшний день хоккей для меня многое значит. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/sudya-mhl-lerke-podelilsya-mneniem-o-forvarde-vashingtona-kuznecove-2133573/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/sudya-mhl-lerke-podelilsya-mneniem-o-forvarde-vashingtona-kuznecove-2133573/
https://allhockey.ru/news/show/492925-Sud_ya_MHL_Kuznecov_otzyvchivyj_chelovek_privozil_mne_futbolku_Ovechkina


 

 

 - Как прошла твоя подготовка к предсезонным сборам и чем занимался, чтобы 
быть в форме?  
 - В основном тренировался в зале, ходил на бросковую зону, работал с 
клюшкой и шайбами. 
 - Позади немало матчей, что скажешь о командах соперника и как считаешь, на 
сколько удачно стартовал ваш коллектив?  
 - В МХЛ очень хорошие и сильные команды, каждая по-своему хороша. Начали 
мы с поражений, но без проигрышей не бывает побед. Я уверен, что наша 
команда раскроется и даст бой каждому. 
 - Недавно ты забросил первую шайбу в МХЛ, расскажи о своих впечатлениях?  
 - Первый гол в МХЛ - это было незабываемо! Долго не мог забить, было мало 
игрового времени в матчах, я старался и получилось. Надеюсь, что еще не 
один раз смогу помочь команде победить. 
 - Чем занимаешься в свободное от хоккея время?  
 - Люблю слушать аудио книги, общаться с друзьями, с коллегами по хоккею, 
ходить в кино. 
 - Что любишь покушать, готовишь ли себе еду или заказываешь готовую?  
 - Сам не готовлю. Люблю, когда мама готовит домашнюю еду. 
 - Какие цели ставишь для себя в команде "Снежные Барсы" и в хоккее в 
общем?  
 - Цель стать полезным игроком для команды и лучшим бомбардиром. 
 - Кто или что для тебя является мотиватором в достижении спортивных 
результатов и результатов на льду?  
 - Самым главным мотиватором в спортивных достижениях, и не только, 
является мой брат. Глядя не него и его достижения, хочется расти 
профессионально и двигаться дальше. 
 - Есть ли девиз или слоган, который помогает тебе двигаться вперед?  
 - Мой девиз: "Боишься - не делай, а делаешь - не бойся"!  

https://www.sports.kz/news/nasha-komanda-dast-boy-kajdomu-igrok-snejnyih-
barsov-rasskazal-opervyih-shagah-vhokkee-iplanah-vmhl 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Северсталь" арендует защитника "Торпедо" Иванова (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Северсталь" арендует до конца сезона защитника 
"Торпедо" Глеба Иванова.  
В текущем сезоне 20-летний защитник провел 2 матча в регулярном 
чемпионате КХЛ, не отличившись результативными действиями. На его счету 1 
очко (0+1) в трех матчах за "Дизель" в ВХЛ.  
"Торпедо" с 25 очками после 18 матчей занимает третье место в Западной 
конференции КХЛ. "Северсталь" (16 очков) идет девятой на "Западе" после 16 
игр.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-arenduet-zaschitnika-
torpedo-ivanova-2133577/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

https://www.sports.kz/news/nasha-komanda-dast-boy-kajdomu-igrok-snejnyih-barsov-rasskazal-opervyih-shagah-vhokkee-iplanah-vmhl
https://www.sports.kz/news/nasha-komanda-dast-boy-kajdomu-igrok-snejnyih-barsov-rasskazal-opervyih-shagah-vhokkee-iplanah-vmhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-arenduet-zaschitnika-torpedo-ivanova-2133577/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-arenduet-zaschitnika-torpedo-ivanova-2133577/


 

 

 
Мария Полозкова: "Хочу сыграть в одной пятерке с Шохиной и Ганеевой" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 14 октября 2023) 
Интервью с одним из самых молодых игроков Лиги  
Мария Полозкова дебютировала в ЖХЛ в середине сезона 2022/2023, набрав 3 
(1+2) очка в шести играх. 15-летняя нападающий "7.62" ярко начала сезон 
2023/2024: в активе Полозковой 9 (2+7) очков в девяти матчах, а по итогам 
второго тура хоккеистка стала лучшим новичком.  
О дебюте в ЖХЛ, игре в самой молодой команде, поражениях и учебе - в 
интервью пресс-службе ЖХЛ.  
"Приходилось доказывать, что я не хуже парней и достойна места в составе" 
- Как ты пришла в хоккей?  
- Мне было пять с половиной лет. Заинтересовал этот вид спорта после того, 
как увидела по телевизору игру мужской сборной России. Сказала родителям, 
что тоже так хочу. Они удивились, но не были против, подумали, что покатаюсь 
и брошу. Отдали меня в хоккейную секцию, мне понравилось, так все и 
началось.  
- Что это была за секция?  
- Мы жили в Москве, родители отдали в ближайшее место к дому, где можно 
было играть. Это был ХК "Центр", там была женская секция. Затем там же я 
перешла в команду парней.  
- Твой хоккейный путь начался с команды девочек?  
- Да, получила там основные навыки катания и владения клюшкой, а повышала 
уровень уже с парнями.  
- Как долго тренировалась с девочками?  
- Недолго, около полугода. В шесть лет родители решили отдать к мальчикам, 
потому что с ними быстрее растешь, получаешь больше информации, выше 
конкуренция.  
- С каким возрастом играла?  
- Все были моими сверстниками 2007 года. До какого-то момента играла за них, 
потом перешла в команду 2008 года, потому что парни-ровесники начали 
обгонять по развитию, по габаритам. А заканчивала играть с мальчиками 2009 
года.  
- Были ли в этих командах хоккеистки?  
- Где-то была одна девочка, где-то не было никого, кроме меня.  
- Не тяжело быть единственной девочкой в команде парней?  
- Непросто, ведь я одна, а их много. Каждый раз нужно было доказывать, что я 
не хуже их, что достойна места в составе.  
- Когда в твоей жизни появился профессиональный женский хоккей?  
- Когда наступил возраст, в котором можно играть в ЖХЛ - 15 лет. Как раз 
дебютировала в Лиге в середине сезона 2022/2023.  
- Как ты пришла в "7.62"?  
- Меня позвали на первенство России в сборную Московской области, где 
главным тренером был Александр Александрович Сырцов. Сыграла на этапе, 
после чего он предложил присоединиться к "7.62".  
- Какие были эмоции в тот момент?  
- Это было неожиданно, потому что я не задумывалась об игре в женской 
команде. Было приятно, что меня пригласили, что смогу играть в ЖХЛ. 
Поговорили с родителями, обдумали и решили присоединиться к "7.62".  
- Как думаешь, почему в ЖХЛ нет команды из Москвы? И нужна ли такая 
команда?  



 

 

- Трудно ответить, почему. Хотелось бы, чтобы в Лиге было как можно больше 
клубов, это бы хорошо повлияло на развитие женского хоккея, ведь тогда 
возросла бы конкуренция.  
"Хочу бросить себе вызов и сдать ЕГЭ" 
- Как совмещать учебу с хоккеем?  
- Это тяжело. Мы благодарны учителям за то, что они идут на уступки. Редко 
ходим в школу, в прошлом учебном году были на уроках всего месяц, если 
брать в сумме. Но это не мешает нам хорошо учиться, сдавать экзамены на 
отлично. Думаю, самоподготовка и репетиторы есть у каждой хоккеистки. Если 
хорошо знаешь предмет, то в школе к тебе не возникает вопросов, ведь 
учителя видят твой уровень знаний, твои ответы и спокойно отпускают на 
соревнования.  
- Ты сказала "мы благодарны", "не мешает нам хорошо учиться". Кого еще 
имеешь в виду?  
- Так как "7.62" - молодая команда, многие из нас - учащиеся, и с большинством 
одноклубниц учусь в одной школе. Мы вместе отпрашиваемся с уроков. 
Некоторые из нас даже в одном классе друг с другом.  
- Получается, ты сменила школу, когда перешла в "7.62"?  
- Да, вообще все молодые игроки, которые переходят в Воскресенск, меняют 
школу или переходят на дистанционное обучение. Здесь не так много школ, 
которые были бы близко к ледовому, которые принимали бы спортсменов с их 
графиком. Поэтому мы учимся там.  
- Есть ли там еще спортсмены, кроме вас?  
- Конечно. Здесь учатся ребята из ХК "Химик", также есть борцы, пловцы. Могу 
сказать, что наша школа почти вся состоит из спортсменов. Бывают такие дни, 
когда на уроки почти никто не приходит, потому что у всех выезды, 
соревнования. Я учусь в 10 классе, в нем 35 человек, из них 25 - это хоккеистки, 
хоккеисты и борцы.  
- Почему решила учиться до 11 класса, а не уйти после девятого?  
- Хочется бросить себе вызов, сдать ЕГЭ, посмотреть, получится ли это 
сделать. Также, насколько я знаю, в колледже нужно учиться четыре года, а 
потом еще идти в университет для полного высшего образования. Поэтому 
проще сдать ЕГЭ и сразу поступить в вуз. К тому же не хочется зависеть от 
колледжа и того направления, которое там будет, ведь у меня могут 
поменяться планы и взгляды на будущую профессию. Сейчас же у меня есть 
время подумать и обдумать, чем хочу заниматься после окончания школы.  
- На кого хочешь пойти учиться?  
- Пока точно не знаю. Первое, что приходит в голову - что-то связанное со 
спортом, поэтому на ЕГЭ хочу попробовать сдать биологию. С начальных 
классов изучаю английский, сдавала его после девятого класса, хочу сдать его 
и на ЕГЭ. Но планы могут измениться в любой момент, думаю, что 
окончательно определюсь только в 11 классе.  
"Новички команды не знают, на что способны" 
- Поделись впечатлениями от начала сезона.  
- Старт был интересным. Начали сезон с "Белыми Медведицами", которым, к 
сожалению, проиграли все три домашних матча. Считаю, что эти встречи были 
важными для нас, потому что в "7.62" обновился состав: команда стала еще 
моложе, чем была в сезоне 2022/2023. Могу сказать, что в двух матчах мы 
показали хороший уровень, особенно в третьем, где смогли зацепиться и 
перевести игру в дополнительное время. Это не может не радовать. Будем 
дальше работать наш ошибками.  



 

 

- В сезоне 2022/2023 СКСО не выиграла ни одного матча, а сейчас обыграла 
"7.62" в первой же встрече. Не было досадно из-за этого?  
- Конечно было. Настраивались на эту команду, как и на остальные, но где-то 
не хватило собранности и командного духа. По поводу проигранного матча могу 
сказать, что мы хорошо начали, быстро открыли счет. Возможно, это повлияло 
на настрой, подумали, что сейчас забросим еще и выиграем, но не тут-то было. 
Еще сказалось, что в команде много молодых игроков, которые только 
присоединились к "7.62" и не до конца знают, на что способны. Думаю, забив, 
новички расслабились, что привело к поражению. Ко второму матчу уже все 
понимали соперника: первые два периода мы провели на равных, а к третьему 
смогли прибавить, забив четыре шайбы в последней двадцатиминутке. Третья 
игра была интересной: мы первыми забили, потом соперник сравнял, но мы 
вышли вперед. Вели 3:1, расслабились, думали, что уже сделали игру и все 
решено. Но СКСО сравняла и вышла вперед, после чего пришлось собираться 
и вытаскивать матч.  
- Какие выводы сделали из матчей с "Бирюсой"?  
- Эти игры не удались. Возможно, это из-за акклиматизации, ранних игр по 
московскому времени, но это не отговорки. Думаю, на результат влияет наш 
настрой. Соперник показал, на что способен, мы сделали выводы и разобрали 
наши ошибки.  
- Были ли в твоей жизни такие дальние выезды на игры? Чувствовалось, что 
далеко от Москвы?  
- В сезоне 2022/2023 долетала максимум до Челябинска, там небольшой 
разрыв во времени, всего два часа. В Красноярске же нелегко играть так рано, 
особенно когда только прилетаешь, а на следующий день уже матч. На 
акклиматизацию ушло достаточно времени.  
- Переживаете из-за поражений?  
- Да, после игр обдумываю, что получилось, что нет. Но поскольку матчи стоят 
близко друг к другу, нужно быстро отпускать поражения и настраиваться на 
следующие встречи.  
- То есть три игры подряд - это хорошо?  
- Есть как плюсы, так и минусы. Главный недостаток такой системы в том, что 
после матча нельзя отработать тактические действия, потому что на 
следующий день уже снова нужно выходить на лед. Но мы все равно проводим 
теоретические встречи, где нам указывают на ошибки. С другой стороны, 
быстрее забываются поражения, а также есть возможность показать свою игру, 
если это не получилось в первом матче.  
"До прихода в ЖХЛ не следила за женским хоккеем" 
- Ты стала лучшим новичком второго тура ЖХЛ. Какие были эмоции?  
- Узнала об этом не сама, прислали эту новость. Было неожиданно и очень 
приятно, что люди оценили мою игру.  
- Ты один из самых молодых игроков в ЖХЛ. Ощущается ли это?  
- Думаю, да, особенно в сезоне 2022/2023, когда только дебютировала. Я 
пришла в Лигу, по сути, из детского хоккея, еще и мужского. Там играют по-
другому, поэтому нужно было адаптироваться к ЖХЛ, посмотреть, как здесь все 
устроено, привыкнуть.  
- Твой дебют в ЖХЛ состоялся в матчах против "Агидели". Насколько тяжело 
начинать профессиональную карьеру с такого соперника?  
- Изначально я не знала ни одну команду в Лиге. Одноклубницы говорили, что 
это сильный клуб, занимающий первое место. Был легкий мандраж, но, когда 
отыграла первую смену, стало легче. Было интересно выйти на лед против 



 

 

"Агидели", увидеть, как играет лидер чемпионата. Мне понравились эти матчи 
несмотря на то, что мы проиграли.  
- До прихода в ЖХЛ ты не следила за женским хоккеем?  
- Да, разве что видела соцсети Лиги, контент в них, но сильно не углублялась.  
- Не было трудностей из-за того, что мало знаешь о Лиге?  
- Мне кажется, это даже хорошо, потому что я не знала уровень команд, не 
знала, сильный это соперник или нет, из-за этого проще игралось, так как не 
было лишнего страха.  
- В сезоне 2022/2023 провела шесть игр. Какие выводы сделала из них?  
- Сыграла против "Агидели", "Белых Медведиц" и "Торнадо", и могу сказать, что 
эти матчи очень повлияли на мое развитие как хоккеистки, на видение ЖХЛ. 
Тогда набрала три очка, проанализировала этот опыт и из-за этого хорошо 
начала сезон 2023/2024.  
- У тебя в активе 9 очков, семь из которых за передачи. С чем это связано?  
- Больше хочется отдать пас, чтобы мой напарник забил, у меня так всю жизнь. 
Даже радуюсь больше голам одноклубниц, чем своим. Были такие турниры, где 
забрасывала три шайбы, отдавала 15 перед и при этом становилась лучшим 
бомбардиром. Так что больше нацелена на ассисты, но, если есть возможность 
забить, конечно, воспользуюсь ей.  
"Наш возраст - наше преимущество" 
- "7.62" - самая молодая команда в ЖХЛ. Есть ли в команде игрок, который 
является наставником для одноклубниц?  
- У нас осталось несколько старших игроков, это костяк команды, который в 
"7.62" с самого начала. Главные роли у нашего капитана Влады Назаренко и 
ассистентов: Полины Кириченко и Леры Дрындиной. Они помогают абсолютно 
всем: поддерживают, подбадривают, настраивают на игры. Можно сказать, что 
они действуют вместе с тренерским штабом, помогают и им, и нам.  
- Как тренерский штаб управляется с такой молодой командой?  
- Думаю, Александру Александровичу Сырцову не привыкать, так как каждый 
год старшие игроки из его команды уходят в топовые клубы, а на замену им 
приходят молодые хоккеистки. Ему приходится развивать молодежь, поэтому 
он знает, что нам сказать. У Александра Александровича это хорошо 
получается.  
- В чем плюсы и минусы быть самой молодой командой в Лиге?  
- Главный недостаток в том, что игроки других команд опытней. А главное 
преимущество - это наш возраст, наши горящие глаза. Независимо от того, 
какой соперник перед нами, мы хотим побеждать и показывать достойный 
хоккей.  
- С кем из команды общаешься ближе всего?  
- Много с кем, у нас нет такого, что мы разделены на группы. Почти вся команда 
одного возраста, поэтому общаемся все вместе.  
- Как проводите время вне хоккея?  
- Гуляем по Воскресенску, у нас есть хороший парк. Делаем вместе уроки, само 
собой. Занимаемся в бросковой зоне, куда можно в любое время прийти и 
потренироваться.  
- Есть ли у тебя любимая хоккеистка?  
- Нравится игра Анны Шохиной и Лианы Ганеевой. Они спокойно видят 
площадку, видят игроков, раздают пасы, забрасывают шедевральные шайбы.  
- Хотела бы сыграть с ними в одной команде?  
- Конечно. Желательно в одной пятерке.  
- А есть ли любимый игрок в мужском хоккее?  



 

 

- Нравится, как играет Никита Гусев, его щелчки, расположение на площадке. 
Еще Александр Никишин, следила за ним еще когда он был в "Спартаке".  
- И среди хоккеистов, и среди хоккеисток ты отметила нападающего и 
защитника. Несмотря на свое амплуа, следишь за действиями игроков 
обороны?  
- Важно видеть, как играют защитники, чтобы в случае чего корректно сыграть в 
обороне. Отметила защитников атакующего плана, у них можно многому 
поучиться.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046561/ 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Я неудачно сыграл клюшкой, и они забили..." Овечкин взял на себя вину 
за поражение от "Питтсбурга" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 октября 
2023) 
"Вашингтон" впервые в истории ничего не забил в матче открытия, проиграв 
"Питтсбургу" (0:4). Но этот день в НХЛ стал бенефисом Евгения Малкина, 
который поучаствовал во всех голах (1+3) и забросил победную шайбу.  
Бенефис Малкина - сразу четыре очка! 
Вечер начался торжественно, и перед игрой хоккеисты "Вашингтона" прошли на 
арену по красной ковровой дорожке. 
"Кузи! Кузи!" - скандировали болельщики, когда к ним шел улыбающийся 
Евгений Кузнецов в модном клетчатом пиджаке и в желтых ботинках. Он 
остановился и дал несколько автографов, а потом пошел на интервью в 
студию. 
"Ови! Ови!" - заревела толпа, когда из черного "Лексуса" в светло-сером 
костюме вышел большой как медведь Александр Овечкин. Наконец-то люди 
увидели своего кумира. 
Все ждали, что Овечкин (822) забросит хотя бы одну шайбу, чтобы еще на шаг 
приблизиться к вечному рекорду Уэйна Гретцки (894). Пока их разделяют 72 
гола. Если к этому приложится победа "Вашингтона", то будет вообще здорово. 
Но реальность оказалась слишком суровой и была похожа на матч "Авангард" - 
"Динамо" Москва (3:0), который тоже состоялся в пятницу 13-го. Динамовец 
Овечкин поймет этот сценарий. В первом периоде шла равная борьба, но во 
втором одна команда устроила другой форменный цугундер: "Авангард" 
забросил три шайбы в ворота "Динамо", а "Питтсбург" трижды наказал 
"Вашингтон", решив судьбу матча в свою пользу. 
Причем началось все с ошибки Овечкина. Он пытался вывести шайбу из своей 
зоны, но отпустил ее слишком далеко. Защитник "Пенс" Эрик Карлссон ее 
перехватил, отдал на Рикарда Ракелля, а тот сделал передачу на Евгения 
Малкина, который четко и хладнокровно разобрался с вратарем Чарли 
Линдгреном. 
Не успел "Вашингтон" прийти в себя, как удаление за зацеп схватил Тревор ван 
Римсдайк, Малкин отдал диагональный пас в большинстве на дальнюю штангу, 
и там капитан Сидни Кросби тоже разобрался с голкипером. 
Вскоре последовал и третий гол "Питтсбурга", когда Расмус Сандин ударил 
клюшкой бывшего игрока "Вашингтона" Ларса Эллера, а Кросби с того же 
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правого фланга реализовал еще одно большинство, когда ему отдал шайбу 
Малкин. 
А в конце третьего периода Джино гениальным фетисовским пасом через две 
зоны вывел в прорыв Райли Смита, который не промахнулся: 0-4. 
Понятно, что Малкин был признан первой звездой этой встречи. Последний раз 
он набирал четыре очка за матч 10 января этого года, когда два раза забил и 
дважды отдал в игре с "Ванкувером". 
Овечкин: "Просто мы не забили, а они - забили" 
Кстати, Малкин идет к своему юбилею. Еще 28 голов, и он станет вторым 
русским, кто забросил 500 шайб в НХЛ. Всего в лиге было 47 таких хоккеистов. 
Так что Джино реально может покорить Эверест. 
"Он буквально летал по льду, - сказал Кросби о своем боевом товарище. - 
Малкин нанес несколько отличных бросков. У него были верные шансы забить 
больше, чем один гол. В таких матчах, когда он чувствует себя в своей тарелке, 
Джино будет создавать моменты и отдавать шикарные пасы ребятам. Сегодня 
он был во всеоружии". 
"Он по-прежнему остается игроком, который может доминировать. Малкин 
снова был на высоте, - добавил главный тренер "Питтсбурга" Майк Салливан. - 
Он хорошо видит лед. А на Райли он отдал просто феноменальный пас. 
Причем перед этим выследил шайбу и совершил отбор. Он здорово играл на 
обеих сторонах площадки. Он выдерживает жесткую конкуренцию. Один из 
лучших игроков лиги. Как был, так и есть". 
Как рассказывает корреспондент "Матч ТВ" в Вашингтоне Илья Свиридюк, 
почему-то Малкин так и не вышел на интервью. Все репортеры его долго 
ждали, но пресс-атташе "Питтсбурга" в итоге сказала: "Извините, ребята, в 
следующий раз..." 
А вот Овечкин подвел неутешительные итоги этой встречи. 
 - Как вы думаете, почему "Вашингтон" проиграл этот матч за шесть-семь минут 
второго периода, когда счет превратился из 0:0 в 0:3?  
 - В первую очередь, повлияла моя ошибка, когда "Питтсбург" забил первый гол. 
Я неудачно сыграл клюшкой на синей линии, отпустил шайбу, а они ее 
перехватили. 
В целом считаю, что в первом периоде мы показали нормальный хоккей. Во 
втором мы не забили, а они - забили. И вы правы, что это повлияло на исход 
матча. 
 - Вы достаточно времени провели в зоне "Питтсбурга". Но почему так мало 
бросали?  
 - Да, все так, и особенно это было видно в третьем периоде (12-4 по броскам в 
пользу "Пенс"). Если мы не будем бросать шайбу и создавать опасные 
моменты, идя на их ворота, победить будет трудно. Мы сразу знали, что так 
нужно делать, и в этом секрет успеха. Но мы не сумели продемонстрировать 
нужную интенсивность, что тоже повлияло на счет. 
 - Как в команде восприняли это поражение?  
 - Нужно двигаться дальше. Парни были готовы к тому, чтобы одержать победу. 
Но мы не добились нужного результата. Посмотрим видео, изучим наши 
ошибки и постараемся победить в следующий раз - в понедельник с "Калгари". 
Старикам здесь место 
"Питтсбург" начал сезон с внезапного поражения от "Чикаго", когда повел 2:0, 
но пропустил четыре шайбы подряд, не испортив дебют в НХЛ молодому 
вундеркинду Коннору Бедарду. 
Но теперь "Пенс" показали, что они - реальная сила. Может быть, Малкин в 
этом сезоне реально пойдет за своим четвертым Кубком Стэнли? 



 

 

Кросби (2+0) и Малкин (1+3) на двоих набрали шесть очков. "Когда они в 
лучшей форме, то по-прежнему являются элитными игроками, - заметил Майк 
Салливан. - Я думаю, что этот вечер стал отличным подтверждением этой 
мысли". 
Важно и то, что у "Пингвинз" есть глубина состава. Две передачи от Джейка 
Гюнтцеля, который вернулся в состав после травмы. Первый гол забил Смит 
после того, как его выменяли 28 июня из "Вегаса". Эрик Карлссон, действующий 
обладатель "Норрис Трофи" как лучший защитник НХЛ, ассистировал Малкину 
и набрал свое первое очко в составе "Пенс" после перехода 6 августа в 
результате обмена с "Сан-Хосе". 
И отлично сыграл вратарь гостей Тристан Джарри, который сделал 19 сэйвов и 
остановил Овечкина во время прорыва в конце второго периода, сотворив в 
итоге 14-й "сухарь" в карьере. 
Малкин, Кросби и защитник Крис Летанг уже 18-й год играют вместе. Это рекорд 
для трио в профессиональном спорте Северной Америки. Такое же трио есть у 
"Вашингтона", ведь Овечкин, центрфорвард Никлас Бэкстрем и защитник Джон 
Карлсон играют вместе уже 15-й год. 
Но тройка "Питтсбурга" оказалась лучше здесь и сейчас. И лучше она на 
дистанции, завоевав три Кубка Стэнли (2009, 2016, 2017), когда как 
"Вашингтону" (2018) это удалось сделать один раз. 
Обе команды похожи, делая ставку на "пожилых" звезд. "Питтсбург" в этом 
сезоне - самый возрастной клуб лиги (средний возраст - 32 года), "Вашингтон" - 
на втором месте (31), причем в составе сразу восемь игроков моложе 25 лет. 
Но костяк - это Овечкин (38), Бэкстрем (35), Ти-Джей Оши (36), Карлсон (33), 
Кузнецов (31) и Том Уилсон (29). И "Пингвины" в значительной степени ставят 
на Кросби (36), Малкина (37), Летанга (36), Брайана Раста (31), Гюнтцеля (29), а 
теперь и Карлссона (33). 
Старикам здесь место. Они еще умеют делать шоу. В прошлом чемпионате оба 
клуба не попали в плей-офф. Посмотрим, чего они добьются на этот раз.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1962706_Ja_neudachno_sygral_klushkoj_
i_oni_zabili_Ovechkin_vzal_na_seba_vinu_za_porazhenije_ot_Pittsburga 

К заголовкам сообщений 
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